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H Florencio Campos, 

DE CERCA
La Violencia contra la Mujer
* Ternejón: CDS se opone a la 
concesión de un aparcamiento

ACADEMIA ALTEA 
TU ACADEMIA 

881 96 57

'  MUNDHOGAR

VENTA DE
PISOS. LOCALES. CHALETS 

C/ Alameda, 26 
ALCALA DE HENARES

TEL. 888 50 12
t-»  EXCLUSIVAS HENARES

NUEVO PEUGEOT 309
^  VEN A CONOCER

AL REY DE LA JUNGLA.

•  1.442 c.c. •  83 cv.
•  Alerón trasero
•  Faldón frontal
•  Faros empotrados 

de largo alcance
•  Asientos deportivos
•  Volante de cuatro radios

PEUGEOT 3 0 9
E s  O t r a  H is t o r ia

Ctra. d e  Barcelona, Km. 29. Tel. 882 06 43 

Vía Com plutense, 94. Tel. 888  08  68  

ALCALA DE HENARES

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT

C om pruébelo .

AGROGIL, S. A.
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500.

Tfels. 889 45 12 / 48 
ALCALA DE HENARES (Madrid)

EXPOSICIONES EN:
Madre de Dios, 4 

(enfrente del Parque Municipal). 
Tfel. 880 09 93.

ALCALA DE HENARES.

Concesionarios Oficiales Opel

GENERAL MOTORS
Mejores por experiencia
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emanarlo de información

LO DICHO LIDERCAR DOS MIL S.A.
Concesionario Oficial

i F I A T
r

Fiat Tipo 

Coche del año 1989 en Europa

Carretera Madrid Barcelona, Km. 31,600 
®  881 40 62/881 41 11 Alcalá de Henares

Alcalá

LA FACETA HUMANA 
DE UN ALCALDE: 

FLORENCIO CAMPOS

Florencio Campos es alcalde de Alca
lá desde el 30 de junio de 1987. De

trás de cada cargo público siempre hay 
una persona y esa es la que he pretendi
do mostrar en esta primera entrega de 
una larga entrevista que concedió a LA 
CRONICA DEL HENARES el pasado 
29 de octubre. Florencio nos cuenta sus 
aficiones, cómo comenzó su relación 
con Alcalá, se defíne ideológicamente y 
hasta nos desvela su hobby inconfesa
ble.
'D a ra  algunos tiene fama de persona 
-*■ eficiente, pero de gran severidad en 
las relaciones, sin embargo yo me en
contré con un hombre de trato agrada
ble y hasta cordial, que sonríe en bas
tantes ocasiones y que mantiene una 
fluida y amena conversación, tras la que 
se deja entrever una persona muy segu
ra de sus ideas y con una vasta forma
ción académica y cultural.

Página 53

Violaciones

JORNADA SOBRE 
VIOLENCIA CONTRA 

LA MUJER

l ^ a j o  el título “Violencia hacia la mu- 
-*^jer” se celebró el pasado miércoles, 
día 7, en el salón de actos del Centro de 
Salud de Alcalá de Henares una confe
rencia y una mesa redonda donde se de
batió la problemática específica del delito 
de violación, organizado por el Ayunta
miento de la localidad, la Consejería de 
Integración Social de la Comunidad de 
Madrid y el Cuerpo de Policía Nacional 
del municipio.
T ^u ran te  la mañana el alcalde complu- 

tense, Florencio Campos, presentó el 
acto, y posteriormente intervinieron Do
lores Pérez Quirós, responsable del Con
sejo municipal de la Mujer acerca de la 
situación social en la ciudad, Asunción 
Miura, representante del Servicio de Mu
jer integrado en el área de Recursos de la 
Comunidad autónoma madrileña, Ivonne 
López, de la Comisión de malos tratos, y 
miembros de la policía femenina que de
sarrollan su labor en la localidad.

Página 51

Torrejónir, OI
g o l

/ov W E L  CDS CONTRA LA

P E U G E O T  4 0 5

O P E R A C IO N  R E T O R N O

MAS
m  4  h s e

150.000
PTAS. DE AHORRO

ADJUDICACION DE UN 
APARCAMIENTO

Máximo García, Concejal y Portavoz 
del Centro Democrático y Social 

en el Ayuntamiento de Torrejón de Ar- 
doz, se declara en disconformidad con 
el procedimiento seguido en la cons
trucción del aparcamiento subterráneo 
en la zona de “El Juncal y el Arrope”, al 
estimar que la concesión de las obras no 
se ajusta a las normas de observancia 
obligada que impone el Pliego de Con
diciones. Este grupo político presentará 
una moción en el próximo Pleno muni
cipal que se celebrará el día 15 de no
viembre solicitando la nulidad del acto 
administrativo de la concesión, mientras 
desaconseja la adquisición de plazas de 
garaje a los posibles interesados al en
tender que la operación no les ofrece 
garantías. Recientemente se ha puesto a 
la venta por parte de la empresa “Cons
trucciones y Servicios Diversos S A .” las 
plazas de aparcamiento subterráneo en 
el solar sito en “El Juncal y el Arrope”.

Página 64

Venga y d is fru te  ahora  su Peugeot 405 m ás cerca. 

Porque si nos de ja  su coche  usado a cam bio, 
se  bene fic ia rá  de  un ahorro  de 150.000 Ptas. 

ai adqu irir e l m ode lo  que p re fie ra  entre la am plia  
gam a Peugeot 405.

Infórm ese. Tenemos su Peugeot 405 
m ás ce rca  de  Vd.

P E U G E O T  4 0 5
EXPRESION D E TALENTO.

1 e«c«DtoP*v*9e<#40SGTX

A U T O  R ALLYE A LC A LA , S.A.

Ctra. de Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43 
Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 

ALCALA DE HENARES
su concesionario 
PEUGEOT TALBOT
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j CORREO DEL LECTOR

INSTITUTO DE B.U.P. MIXTO IV 
CINCO AÑOS SIN SISTEMA CONTRA 

INCENDIOS

SITUACION DEL INSTITUTO DE F.P. 
"ALONSO DE AVELLANEDA", DE 

ALCALA
El Consejo Escolar del 

Instituto de Enseñanzas Me
dias “Isidra de Guzmán” 
(Mixto IV), de Alcalá de He
nares, fue informado por la 
clirección del centro, en reu
nión ordinaria celebrada el 
mes de junio del presente, de 
la carencia de servicio contra 
incendios, debido a la falta de 
enganche en la red de agua 
municipal. En esta misma 
reunión del Consejo Escolar, 
los representantes de padres 
de alumnos y el que suscribe 
estas líneas, representante de 
l.U. en dicho órgano, mani
festaron su asombro y protes
ta ante la ineficacia y negli
gencia de la que hacían gala 
el concejal de Enseñanza del 
Ayuntamiento de Alcalá, Ur
bano Brihuega y el Ministerio 
de Educación y Ciencia; así 
mismo, exigieron al director 
del cetnro, que hiciese las 
gestiones precisas para que 
de forma inmediata se reali
zaran las obras necesarias que 
hiceran posible el funciona
miento del servicio contra in
cendios del centro.

La nueva dirección del 
centro, cuyas competencias 
han comenzado a ejercerse 
con el inicio del curso escolar, 
ha efectuado las referidas 
gestiones, habiendo resultado 
infructuosas hasta el momen
to, al parecer debido a la len
titud, burocracia y desinterés 
del concejal Urbano Brihuega 
y Ministerio de Educación.

¿Cómo podrán explicar 
los responsables políticos de 
la enseñanza en Alcalá a los 
padres de los alumnos del 
centro y a los ciudadanos, la 
situación de inseguridad en 
que se encuentra el Instituto 
Isidra de Guzmán, tras cinco 
años de incumplimiento de la 
Normativa de Seguridad de 
Edificios y Locales?

¿Qué argumentos torcide- 
ros y demagógicos esgrimirá 
en esta ocasión mi compañero 
de corporación Urbano Bri
huega, para justificar el riesgo 
a que han estado y están so
metidos cientos de jóvenes al- 
calaínos estudiantes de dicho 
centro de Enseñanzas Me
dias?

¿Cómo podrán hacer en
tender a industriales, comer
ciantes y ciudadanos en gene
ral, el que las medidas que se 
exigen “ex lege”, para conce
der licencia de apertura en lo
cales y negocios privados, no 
se cumplen aún tratándose de 
apertura y funcionamiento de 
un centro público con un alto 
índice de riesgo?

Planteadas estas pregun
tas ante las cuales estoy segu
ro que se intentará justificar 
por parte de los responsa- 
bless, el grave problema exis
tente en el Instituto Mixto IV, 
sólo me queda, exigir que se 
realicen las obras necesarias 
para que de forma inmediata, 
se elimine el potencial riesgo 
existente, poniendo en funcio
namiento el servicio contra 
incendios del centro y, pedir 
responsabilidad política al 
concejal delegado de Educa
ción Urban Brihuega, al que 
respetuosamente, insto a que 
dimita de su cargo, puesto 
que si no ha sido capaz de 
gestionar la solución de tan 
graves problemas, no debe 
gozar de la confianza de los 
ciudadanos.

Espero que todo ello suce
da antes de que ocurra algún 
incidente en el centro educa
tivo, del que todos tengamos 
que lamentarnos.

Andrés Casquete de Lucas 
Miembro del Consejo Esco

lar por l.U. en el Instituto 
de Bachillerato “Isidra de 

Guzmán**. Alcalá

La Federación Alcalaína 
de Estudiantes (F.A.E.), 
quiere hacer pública su de
nuncia ante la situación que 
tiene lugar en el Instituto de 
Formación Profesional
“Alonso Avellaneda”.

Actualmente dicho centro 
de FP está sufriendo los efec
tos de la masificación de sus 
aulas y dependencias ante la 
amplia demanda existente y 
que no ha podido ser debida
mente atendida por la falta de 
planificación y previsión por 
parte del M.E.C. en la cons
trucción del Instituto de For
mación Profesional Número 
III, agravado este hecho por 
la puesta en funcionamiento

Conciudadanos: En los 
tiempos que corren, raro es el 
día que no nos encontramos 
con alguna cacicada de los 
que mandan.

Tengo que denunciar otra 
más. Soy un ciudadano de Al
calá de Henares al que por 
culpa del Ayuntamiento (del 
PSOE) la vida le ha cambiado 
ciento ochenta grados a peor.

El Ayuntamiento concedió 
una licencia verbal o de ami
gúete al nuevo Interprint o 
sea Hornija, porque no podía 
dársela de otra manera para 
luego por la vía de los hechos 
consumados paralizarla y 
¿sancionar?

Eso supuso la ruina a una 
pequeña empresa de Alcalá 
que trabajaba como subcon
tratista, y que yo como geren
te de la misma y en defensa de

en este centro de nuevos mó
dulos de estudios a cursar, 
con el consiguiente aumento 
de la demanda que ello con
lleva.

Por eso queremos mostrar 
nuestro total apoyo y adhe
sión absoluta a las moviliza
ciones que nuestros compañe
ros de FP están llevando a ca
bo para sensibilizar a la Ad
ministración Pública y a la 
opinión de la ciudadanía de 
este problema, y exigimos una 
pronta y satisfactoria solución 
al mismo.

Orestes Sanchez Benavente 
Secretario de Información y 
Prensa de Federación Alca

laína de Estudiantes..

mis intereses y de los cuarenta 
trabajadores tuve la ¡osadía! 
de recriminárselo y hacerlo 
publico, aunque a pesar de 
ello se lo pasaron por el arco 
del triunfo y Hornija sigue 
funcionando.

Por haber hecho eso aho
ra, soy víctima por parte del 
PSOE del Ayuntamiento, de 
persecución política y perso
nal y me niegan un puesto de 
trabajo ganado en convocato
ria pública.

Los he citado a través de 
los medios de comunicación a 
un careo público conmigo, 
(Sr. Alcalde, Sr. Cabañas y Sr. 
Quijada) pero estarán muy 
ocupados y no podrán ir (se
guro).

Francisco Madrid Mezcua.
Alcalá de Henares.

COMUNICADO A LA OPINION PUBLICA 
POR LA RUINA DE UNA PEQUEÑA 

EMPRESA DE ALCALA

VENDO PISO
ZONA REYES CATOLICOS» Tres dormitorios» salón 
comedor, cocina, cuarto de baño y dos terrazas (la 
del salón 80 m2). Carpintería exterior en aluminio. 

CALEFACCION Y AGUA CALIENTE CENTRAL 
PRECIO AL CONTADO: S.500.000 ptas.

Tel. 676 51 62

URGE VENDER PISO POR TRASLADO 
ZONA REYES CATOLICOS

Tres dormitorios, salón comedor, cocina, cuarto de 
baño y dos terrazas. TOTALMENTE AMUEBLADO. 

PRECIO AL CONTADO: 6.500.000 ptas.

Tel. 676 51 62
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Juan-Pablo  Mañueco

LAS MANOS DEL ESTADO 
NO OFENDEN

(NI SIQUIERA CUANDO EXPOLIAN)

capítulo de tropelías que diaria- 
-^m en te  comete la apisonadora del 
Estado contra el indefenso ciudadano 
presenta una bibliografía interminable, 
y no parece que lleve camino de men
guar sino de acrecentarse.
A hora que estamos a punto de con- 

*"*memorar los 500 años del Descu
brimiento de América, también podía
mos celebrar el V Centenario de la 
instauración en nuestro país del Esta
do absoluto, el cual, a despecho de los 
siglos y de los sistemas políticos, man
tiene inmutable el dogma de que el in- 
dividuo tiene muchas más obligaciones 
con respecto a los poderes públicos que 
éstos ante los ciudadanos.
"Oor ejemplo, ahora mismo acaba de 
-*• terminar el plazo para el pago frac
cionado de su declaración de la Renta. 
Si usted se retrasa solamente un día en 
efectuar la autoliquidación, toda la 
maquinaria del poder se movilizará 
para triturarle los dineros, multándole, 
apremiándole, aumentándole la deuda 
tributaria y hasta embargándole/incau- 
tándole la cuenta

Ya se sabe que Ruiz M ateos 
era/o/es un canalla 

im presentable, que se dedicó 
a  c rear puestos de trabajo , en 

lugar de m archarse a 
d isfru ta r de su fortuna a las 

Baham as

corriente, si fuera 
preciso, porque 
las arcas del Es
tado no permiten 
ni un instante de 
misericordia. Por 
el contrario, si el 
Estado le cobró 
de más..., ya se lo 
devolverá a usted 
cuando al funcio
nario de turno le
plazca, este año o el que viene, o sea, 
en cuanto a la cansina burocracia om
nipotente le dé la gana moverse un po
quito para justificar su sueldo, a fm de 
reintegrarle a su legítimo propietario 
el dinero de más que, meses o años an
tes, le retuvo.
/Convertidos ya todos como estamos 
A-^en trabajadores sin sueldo, sin ho
rario laboral, sin derecho de huelga, 
de un Estado voraz, que nos obliga a

vivir empapelados entre facturas, entre 
justificantes, entre pagos fraccionados, 
entre documentos y números acredita
tivos, entre declaraciones trimestrales, 
semestrales, anuales, etc., etc., etc., 
que a nadie se le ocurra, sin embargo, 
pedir eficacia a los servicios de ese Es
tado que nos devora la vida, porque el 
absolutismo no conoce la idea de ex
plicar su existencia mediante la opera- 
tividad...
/ " J  curren, también, ejemplos más in- 

dignantes/desternillantes. Recien
temente se están conociendo senten
cias judiciales en relación con el caso 
Rumasa que obligan a restituir al ciu
dadano Ruiz Mateos bienes que le 
fueron indebidamente expropiados, 
como las Torres de Colón o el Banco 
Atlántico.
V ^a  se sabe que Ruiz Mateos era/o/es 

un canalla impresentable, que se 
dedicó a crear puestos de trabajo y ac
tividad económica, en lugar de mar
charse a disfrutar de su fortuna a las 
Bahamas o de buscarse un hermano 

que le facilitara su
culentos tráficos de 
influencias y cober
tura política; pero, a 
pesar de ello, ade
más de la problemá
tica devolución, que 
ya sabemos que re
sultará imposible, 
por el enorme tejido 
de intereses poste
riores que se han 
montado, ¿no ha

bría que encerrar una témpora dita al 
que expropió indebidamente, como se 
haría con una persona que no estuvie
se tocada por el aura de la responsabi
lidad sólo política de sus actos (curioso 
e inoperante concepto éste)?
/ ^ l a r o  que Boyer no cometió su tro- 
A-'pelía como ciudadano común y co
rriente, vulgar y mortal, sino con las 
manos blancas del Estado, que, sabido 
es, nunca ofenden.

CORREO
■i................................. ..

EL ALCALDE DE ALCALA,
EN NUESTRO BARRIO

Señor Alcalde:
Nos hizo usted el honor de visitarnos 

después de mucho tiempo. No es de ex
trañar que la sala estuviera “hasta la ban
dera", pues los ciudadanos tenemos mu
chos problemas, tantos que no nos dió 
tiempo a plantearlos todos, ni mucho me
nos. Es por esto que le rogaríamos vinie
ra Vd. más a menudo o, mejor aún, si está 
usted muy atareado que diera competen
cias a las Juntas de Distrito para que se 
potencie la participación ciudadana, que 
somos muchos los que queremos ayudar
le a hacer una ciudad mejor, aunque Vd. 
sólo vea a los gamberros que rompen pa
peleras, a los que se saltan el semáforo, 
etc. Créame, no todos somos así; estos 
son sólo unas minoría, eso sí, destructiva 
y peligrosa, y para controlarlos haga más 
que la policía patrulla por los barrios, no 
la ponga a vigjlar aparcamientos priva
dos, ni a impedir que el público (su públi
co, el que le vota) suba a los plenos, por
que si esto hace está impidiendo que éste 
se entere, se interese y participe de las 
cosas de casa.

Vino Vd. bien “arropado” (y perdone 
el símil taurino). Medio partido llegó con 
Vd. (señoras y niños incluidos), y hasta 
ocho concejales de su partido se perdie
ron por acá. iCon lo difícil que es verlos 
el pelo en tiempo ordinario! Uno pensa
ba que estos señores trabajan muchísimo 
(hasta veinticuatro horas diarias, dice el 
Sr. Escribano), y resulta que tienen tiem
po para fotos, para muchas fotos, para 
inaugurar hasta dos o tres veces la misma 
cosa, y para venir a la Casa de la Juven
tud y distribuirse el espacio para “mar
car” a los vecinos más díscolos.

Se comprometió usted poco, dio bue
nas palabras, se alargó con temas bana
les, se dejó en el tintero de las respuestas 
las cosas más importantes. Escuchó con 
mucha atención a los vecinos que le ado
ran, puso carita de resignación cuando le 
volvimos a sacar viejos problemas (créa
se, es porque no están resueltos), intentó 
apuntarse el tanto del desvío de los ca
miones y, claro, usted fue a Madrid a pe
dirlo pero también fuimos nosotros; sus 
técnicos hicieron los croquis, pero noso
tros dimos la idea, pateamos carreteras, 
cortamos el tráfico..., en fin, que nos hu
biera animado que usted reconociera 
nuestra ayuda, pues nosotros reconoce
mos la suya y le damos las gracias. ¡No 
pasa nada, hombre! Aunaue, la verdad, 
esta solución y otra se pudo dar antes de 
iniciar las obras del aparcamiento de la 
Vía Complutense. Usted y los vecinos se 
hubieran ahorrado molestias, peligros, 
crispación y tiempo. Como seguimos que
riendo colaborar con Vd, y los problemas 
no aparecen en un día, nos compromete
mos a recordárselos con regularidad.

María del Carmen García Calderón.
Asociación del Val. Alcalá.
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VIVIENDA

350 M ILLONES PARA 
M EJORA DE LAS 

VIVIENDAS 
SOCIALES DE 

ALCALA

La pasada semana el 
Ayuntamiento de Alcalá, rep
resentado por el presidente 
de la comisión de Obras, José 
Maclas, y el concejalde Vi
vienda, José Luis Herrero, ha 
llegado a un acuerdo con el 
Instituto de la Vivenda de 
Madrid (IVIMA) por el que 
este se compromete a llevar a 
cabo las obras de mejora ur
banística de los polígonos de 
viviendas sociales que este or
ganismo tiene en Alcalá. 
Además, se regularizarán las 
propiedades de estas vivien
das, así como se solucionarán 
los problemas de recepción 
de las mismas por el Ayunta
miento. El IVIMA escritura
rá las viviendas a sus propie
tarios actuales, inde
pendientemente de como se 
han convertido en tqles, a ex
cepción de unammóría.

Los polígonos incluidos 
en este acuerdo son Santa 
Mónica, Santa Margarita, 
Antonio de Nebrija, Puerta 
de Madrid, Los Gorriones y 
Tabla Pintora. Esto supone 
una inversión de 350 millo
nes, de los que 70 se destina
rán al polígono Puerta de 
Madrid, 110 a Antonio en 
Los Gorriones y Tabla Pinto
ra. Estas obras mcluyen asfal
tado, alumbrado, cubiertas de 
edificios, arreglo de aceras, 
ajardinamiento.

Las propiedades se regu
larizarán en lo que resta de 
este año y principios del pró
ximo. Se registran tres tipos 
de propiedad. Los que nan 
ido pagando su cuota, de for
ma que sólo queda escriturar
les el contrato privado que 
tienen, sin esperar quince o 
veinte años, como estaba pre
visto; los que han accedido 
mediante una compra ilegal 
al primer propietario y los 
que viven en viviendas que 
han asaltado, pero que son 
familias cuya situación les ha
ce acreedoras a acceder una 
vivienda de promoción ofi
cial. Luego queda un peque
ño grupo de residentes cuya 
situación no es legalizable ni 
pueden acceder a una vivien
da protegida, ya que no viven 
en las viviendas.

EL PATIO |

M. Vicente Sánchez M oltó

DEVOLVERNOS A DON 
MIGUEL

T arga ha sido la espera, 
-■-'pero  finalmente el Cen
tro de Estudios Cervantinos 
se ha convertido en una re
alidad o, al menos, en un do
cumento legal con cuatro fir
mas estampadas al pie. Mu
chos, muchos años han teni
do que pasar para que un 
ayuntamiento alcalaíno con
siguiera establecer en su ciu
dad natal un lugar de estu
dio y difusión de la obra del 
escritor en Lengua Castella
na más universal. Bien por 
sus promotores.
C  tratford-on-Avon con 

Shakespeare nos lleva 
mucha ventaja. Los ingleses, 
mucho más conscientes de 
su pasado y tradición, ha 
mucho tiempo que convirtie
ron a su pequeña ciudad na
tal en un templo en el que se 
rinde culto al mayor de los 
dramaturgos. Allí no se ha
bría concebido que a la hora 
de crear un centro de estu
dios “shakespearianos” se 
eligiese Londres, la capital. 
Pero cuando aquí se creó la 
Sociedad Cervantina se radi
có en Madrid. Lo mismo 
ocurrió con el museo cervan
tino que, dicho sea de paso, 
desde que la reina lo inaugu
ró no ha vuelto a abrir sus 
puertas.
Y os estatutos del recién 
•^ c read o  Centro estable
cen que éste tiene categoría 
de Consorcio y que está inte
grado inicialmente 
por el Ministerio de 
Cultura, la Comuni
dad de Madrid, la 
Universidad de Alca
lá y el Ayuntamiento, 
aunque en un futuro 
podrá ser ampliado 
el número de sus 
miembros. El fin del 
Consorcio es “pro
mover el patrimonio cervan
tino y proteger y difundir la 
lengua y la cooperación en
tre los investigadores y los 
artistas, siendo lugar de en
cuentro, formación, investi
gación y protección de los 
mismos”. Para conseguirlo 

. se han establecido seis gran
des campos de trabajo: na

rrativa en español, teatro en 
español, cátedra de estudios 
cervantinos, documentación 
y biblioteca, publicaciones y 
asociaciones de cervantistas. 
Con esto creo que queda 
claro su orientación y sus fi
nes, claramente dirigidos a 
los investigadores. Bien, pe
ro sólo con ello prob
ablemente no pasaría de ser 
una institución científica con 
prestigio en el exterior (en el 
mejor de los casos), sin ase
gurar en ningún caso su pro
yección “interior”; me expli
co, no debe obviar su cone
xión con la propia Alcalá y 
los alcalaínos. Afortunada
mente entre sus fines se esta
blece también “fomentar el 
acercamiento de la ciudada
nía al mundo de la lengua y 
la creación literaria”. Es este 
último aspecto quizás el que 
me parezca más interesante, 
y a la vez más ambicioso y 
difícil: hacerlo llegar al gran

público. Falta hace.
1 pasado domingo me 

-■-'acerqué al Salón Cervan
tes para ver la versión del 
Quijote que ha realizado el 
grupo de teatro alcalaíno 
«Telémaco». Decepcionan
te, poco más de sesenta per
sonas acudieron a la cita. 
Uno de sus responsables me 
decía, entre dolido y estupe

facto: “Pensábamos que Al
calá se iba y volcar y mira...” 
A continuación me explicaba 
que había visto como un par 
de jóvenes se acercaban a la 
cartelere y al ver el título de 
las obra, «Don Quijote», uno 
de ellos comentó “¿Que du
ro, no?, y se dieron la media 
vuelta sin más. Recordé, 
igualmente, que al poco de 
reabirse el teatro se progra
mó un excelente espectáculo 
de marionetas basado en el 
universal personaje a cargo 
de la compañía sueca «Ma- 
rionetteatern». La asistencia 
fue por el estilo. Ahí es don
de creo que hay que trabajar 
y muy duro. Se ha pasado de 
un tiempo en el que el ’’Qui
jote" era lectura obligada en 
las escuelas a otro en la que 
con tan sólo mentar ese 
nombre surge de inmediato 
una especie de rechazo. Lo 
mejor que se puede hacer 
por Cervantes es promover, 

nunca obligar, su 
lectura para que el 
lector descubra la 
vigencia y poder 
de su mensaje. 
/Cervantes no es 
^-'precisamente 
hoy en España uno 
de los escritores de 
“moda”, se lee y se 

le “venera” mucho más fuera 
de nuestro país.
"P^evolver a la “ciudada- 
-*-^nía” a Cervantes es la 
mayor de las labores que 
puede, y debe, desarrollar 
esta feliz iniciativa llamada 
Centro de Estudios Cervan
tinos.

Stratfort-on-avon con Shakespeare 
nos lleva m ucha ventaja. Los ingleses, 
mucho más concientes de su h istoria  y 
tradición, ha mucho que convirtieron 

su pequeña ciudad en templo
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JUVENTUD

"Juventud, divino tesoro". Pues parece que el Partido Socialista que 
gobierna Alcalá de Henares no piensa lo mismo.

Casa de la Juventud de Alcalá de Henares

lV ^ientras se atiende “casi” debida-
-“-mente a nuestros mayores, a los 

que yo tanto quiero, pensando que to
do lo que se haga por ellos es poco pa
ra lo que nos dieron, nuestro Sr. Alcal
de y su Equipo de Gobierno se olvida 
de nuestros jóvenes. Parece ser que la 
manta municipal no da de sí para tapar 
a todos. ¿Será porque es pequeña? ¿O 
es que no se sabe colocar?

No voy a entrar en comparaciones 
ya que seguro se iban a utilizar malevo- 
lamente, pero sí quiero decir que el 
presupuesto para atender la problemá
tica de nuestros jóvenes en cada una de 
las cercas municipales es simplemente 
ridicula.

La juventud alcalaína tiene multitud 
de problemas y el Equipo de Gobierno 
no nace prácticamente nada para solu
cionarlo y para muestra sólo dos boto
nes, aunque después entraré en los te
mas que yo entiendo que más le preo
cupan.

Durante los tres años y medio que 
llevamos de legislatura el concejal del 
área, Sr. Quijada no se ha reunido ni 
una sóla vez con el Consejo de la Ju- 
ventu, mientras que Marisa Palacios 
anterior concejala de este área se reu
ma con éllos todos los meses.

Por si esto ya no fuese suficiente
mente indicativo, las subvenciones que 
debían percibir las asociaciones juveni
les de Alcalá, que fueron aprobadas en 
el mes de abril, todavía no las han co
brado. ¿Puede el Sr. Alcalde y el Sr. 
Quijada explicarnos como éstas pueden 
realizar sus actividades.

En Alcalá de Henares, con un 50% 
de la población por debjo de los treinta 
años y con una tasa de desempleo por 
encima del 19% el Equipo de Gobierno 
se ha limitado al tema de la creación de 
dos escuelas taller, los cursos del Plan 
(FIP), las excavaciones y la Escuela de 
Estudios Medioambientales qoe con 
ser positivo, entiendo qut no es sufi
ciente.

Situación

A) Empleo: 5.373 jóvenes menores 
de 29 años estaá en paro de un total de 
11.318, de estos 4.029 son mujers y 
1.344 hombres. Esto según mi particu
lar punto de vista se debe entre otras 
razones a la falta de una formación 
profesional mucho más objetiva y relai- 
conada con la oferta de empleo que 
hoy existe en el mercado laboral. A es
to hay que unir que las inversiones más 
fuertes se hacen en el terreno especula
tivo, obviando con ello que ese flojo in
versor vaya al terreno de la producción 
de bienes, que crea el empleo.

B) Contratación temporal: hoy el 
90% del trabajo que encuentran nues
tros jóvenes es eventual o lo que es lo 
mismo en precario.

Muchos de estos jóvenes tiene con
tratos a tiempo parcial, en prácticas, en 
formación y en múltitud de modalida
des en donde la mayoría no pasa de los 
seis meses, lo que les convierte en una 
mano de obra dócil y barata, con poca 
capacidad de reacción, ya que al menor

ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar

síntoma de contestación la persona en 
cuestión se ha jugado la renovación del 
contrato.

Pero todavía hay otra forma de em
pleo mucha más precaria, que es la que 
se practica en la economía sumergida y 
sobre todo en trabajo de tipo marginal 
como son los trabajadores de fin de se
mana en el sector de la hostelería, es
pectáculos o grandes almacenes. Tam
bién el trabajo de temporada en labo
res agrícolas, sector alimentación o 
mercado de la distribución, reparto de 
bebidas por ejemplo, es donde se em
plea a estos jóvenes con salarios bajísi- 
mos y sin ningún derecho que les dé co
bertura (sanitaria u otro tipo de presta
ción social).

C) Formación y fracaso escolar. La 
escuela, los institutos y la Universidad, 
tal cual están concebidos están creando 
tal disfunción entre los profesionales y 
la forma de vida que demanda la socie
dad y lo que realmente se está enseñan
do a éstos, en estos centros que rara
mente un joven ejerce uan profesión 
que tanga algo que ver con lo que ha 
estudiado.

Esto en caso de que éstos no aban
donen los estudios antes de terminar, 
que es lo que pasa cada dia más para 
desgracia nuestra y sobre todo de éllos.

D) Vivienda. Plan de la Vivienda 
Joven. ¿Dónde? ¿Cuándo? y ¿Cómo?

El tema de la vivienda es uno de los 
más terribles para cualquier ser huano 
y los jóvenes no son por desgracia una 
excepción. Si un joven no tiene empleo 
o el que tiene es eventual, o en el mejor 
de los casos es indefinido, pero que en 
ningún caso sobrepasa las cien mil pe- 
setas/mes, alguien se puede explicar co
mo va a poder adquirir una vivienda de 
doce o catorce millones de pesetas o 
pagar un alquiler de setenta u ochenta 
mil pesetas. Sr. Alcalde Srs. Conceja
les, ¿Dónde está el Plan de Viviendas 
para nuestros jóvenes? ¿Cuándo lo van 
a ofrecer Vds.? ¿Cuándo falten tres 
meses para las próximas elecciones mu
nicipales? ¿Hay alguna garantía que 
una vez celebradas éstas, Vds. cumplan 
sus promesas? ¿Qué cantidad? ¿En

Pasa a página siguiente
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que condiciones? ¿Cuál es el período de 
ejecución? ¿En dónde las van a edificar, 
en Alcalá o en Camarma? Este es un pro
blema que necesita respuesta hoy, la ne
cesitaba ayer, Vds. la ofrecerán como 
siempre al hilo de uan contienda electo
ral, en esto son maestros.

E) Droga. Este es un problema muy 
serio, pero no solamente para los jóvenes, 
ya que no son estos solamente los que se 
drogan y mucho menos los grandes trafi
cante. Este es un tema muy difícil al que 
se le está prestando muy poca atención y 
la que se le presta enla mayoría de los ca
sos es de tipo represivo, que no digo yo 
que en algunos casos concretos no haya 
que hacerlo, pero todos sabemos que esa 
no es la solución.

Avancemos entre todos con medidas 
preventivas porque ese puede ser el cami
no y en ese caso se echa de menos un cen
tro de atención de toxicómanos, que Vds. 
llevaban en su programa y que a estas al
turas de legislatura, todavía no saben 
donde ni cuando van a hacer.

F) Locales. Igual que en el caso de to
xicómanos. Vds. en su programa llevaban 
el remodelar la actual Casa de la Juven
tud y hacer otra nueva. Pues bien, a estas 
alturas de legislatura ni lo uno ni lo otro.

La Casa de la Juventud actual tiene un 
proyecto de remodelación aprobado, una 
partida de diecisiete millones de ptas. en 
el presupuesto de 1.990 para poderlo eje
cutar cuando falta menos de dos meses 
para terminar el año, todavía no han ad
judicado las obras.

En cuanto a la segunda Casa de la Ju
ventud, sé que tienen Vds. una gran carta 
electoral en sus manos, otra gran prome
sa en la finca de los Güitos, pero como 
siempre van Vds. detrás de la historia 
porque lo ideal es hacer “Centros Inte
grados” en todos los distritos, en donde 
estén los jóvenes, los mayores y los de 
mediana edad entre los que tengo la suer
te de encontrarme.

G) Deportes. En este sentido yo tay 
partiadrio de las escuelas municipales de 
deportes, también soy partidario que se 
apoye a todos los clubs de barrio que se 
interesen por cualquier deporte y no sola
mente a las entidades de élite pero en ese 
sentido creo que el Ayuntamiento lo me
jor que debe ae hacer es dotar a la ciudad 
de buenas instalaciones deportivas.

En ese sentido quiero denunciar el re
traso de la II Ciudad Deportiva a la vez 
del mal estado de los accesos a la misma.

También decir que muy poco se está 
haciendo en instalaciones de barrio. Nada 
se avanza en el tema del CEI, ni tampoco 
en la zona de las eras del Silo y Parque 
O’Donell y lo de Forjas va muy despacio. 
Por lo que respecta a la apertura de un 
colegio público por distrito en horas no 
lectivas se sigue sin avanzar, por lo que 
sería conveniente retomar el tema.

H) Cultura. Difícilmente las más de 
veinte asociaciones juvenües organizadas 
en Alcalá van a poder organizar activida
des culturales con las subvenciones que 
deberían recibir y que todavía no han re
cibido -dos millones de pesetas- a las que

habría que añadir un millón y medio por 
el Consejo de la Juventud.

I) Participación. Quiero felicitar a es
tos jóvenes que a pesar de su precariedad 
económica hacen caosas muy positivas en 
temas como la paz, el desarme, ecología y 
medio ambiente, escuela de aire libre y 
alguna que otra actividad de tipo cultural. 
Tenemos la suerte de contar con grupos 
como “I CARE”, “GANDHI” “UJCE” y 
otras muchas hasta veintidós o veintitrés y 
que no sigo nombrando por temor a olvi
darme a alguno de éüos.

J) Movida. Hablando de jóvenes no 
me quiero olvidar de su movida. Tan in
comprendida por la mayoría de los que 
somos un poco más mayores que éllos, 
aunque no tanto eso es la verdad, porque 
yo me siento “casi” como éllos.

En este sentido, salvo pequeñas ex
cepciones entiendo que su movida es sa
na, lo que pasa que una minoría tal vez 
arrojada pornosotros a la cuneta, nos res
ponda con violencia por no saberla o no 
dejarla de montarse en el carro de la 
abundancia, del bienestar y de las buenas 

formales costumbres de esta sociedad 
urguesa de la que participamos con ma

yor o menor complicidad.
Para terminar, una sola alternativa:
Pedirle a las cuatro fuerzas políticas 

de Alcalá de Henares con representación 
institucional, que conjuntamente o por 
separado, se sienten y charlen con todas 
las organizaciones juvenües, para buscar 
soluciones sencillas y sin grandilocuen
cias.

;o, "W LOS CU«.j o

tan y venta de Prendas de piel,
Las Mejores Pieles: A ntes, Pekarys, Nobouk,
Napas engrasadas y  Napas lisas jjQS MfilOTGS PíGClGS
HACEMOS SUS PRENDAS A MEDIDA ♦  Arreglamos sus prendas de PIEL

ARREGLAMOS Y TRANSFORMAMOS SUS PRENDAS DE PIEL FINA 
C/ Río Badiel, s/n. Tel. 880 57 78. ALCALA DE HENARES
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El Alcalde de Alcalá
ULTIMA NOTICIA

Florencio Campos Corona 
Alcalde de Alcalá de Henares

DESDE MONTAUBAN

P o m o  ya va siendo costum- 
^ 'b r e  retomo estas líneas al
go entrada la noche. Matiza
ré..., porque ya hubo quienes 
por el tono de esta serie de ar
tículos, me tildaban, en unos 
casos, de dormilón y, en otros, 
de trasnochador. Ni lo uno ni 
lo otro; son las doce y me va 
entrando sueño.
T J o y  el dormitorio es dife- 
-*"*-rente, se trata de un hotel 
con sabor añejo: el hotel de 
Montauban donde falleció 
nuestro ilustre paisano D. Ma
nuel Azaña. A tan sólo unos 
metros del lugar en el que re
dacto este artículo, en el cuar
to contiguo al mío, expiraba D. 
Manuel hace ya cinco décadas. 
El hotel no está mal, pero yo 
no puedo por menos que sentir 
una inmensa tristeza. Un hotel 
no es un ho^ar. No está bien 
morir tan lejos, tan solo... La 
historia no siempre es agradale 
con sus benefactores.
TC l̂ otro día, escribiendo un 
•^-'artículo, citaba a D. Ma
nuel: “No odiéis ni os apartéis 
de la política, porque sin ella no 
nos salvaremos. Si política es 
arte de gobernar a un pueblo, 
hagamos todos política y  cuan
to más, mejor, porque sólo así 
podremos gobernamos a noso
tros mismos e impedir que nos 
desgobiernen otros”. Y es que 
aquí, en este cuarto contiguo al 
de su muerte, se respira un 
mensaje muy claro que quiero 
transmitir sobe todo a los más 
jóvenes: hay que hacer política 
de verdad. Hay que luchar has
ta el final porque las cosas va
yan mejor. Hay que entregarse 
de lleno. No podemos dejarnos 
arrastrar por la inercia de la vi
da esperando de los aconteci
mientos lo que no es fruto sino 
del esfuerzo, del trabajo del 
día a día. La lucha de los idea
les, como demostró D. Ma
nuel, no es sólo salir a la calle 
dando gritos, es mucho más; 
los mejores gritos, los que más 
se escuchan, los que permane
cen cincuenta años y cincuenta

siglos después de la muerte, 
son aquellos que se dan con la 
voz de la razón, del esfuerzo y 
de la constancia.
T Y  Manuel hizo política y su 

mensaje permanece. Su 
lección es para todos pero, so
bre todo, debe llegar a aque
llos para los que quizás resulte 
algo lejano: los más jóvenes. 
Para ellos su mensaje puede 
ser lección magistral. Tal vez 
ese mensaje, para todos aque
llos que no vivieron de cerca 
los dramáticos momentos de la 
España desgarrada, puede ser 
un despertador de conciencias.

He querido hacer un des
canso en mi escritura y, como 
ya es costumbre, cojo el libro 
de mi mesilla de noche. Lo 
abro al azar y leo unos versos 
que recoge Bartolomé Torres 
en la “Lamentación a la muer
te del Rey D. Fernando”: 
Haced llanto, caballeros 
que será bien empleado; 
dejad las barbas crecer 
más de lo qu’el ha mandado; 
no se enjuguen vuestro ojos 
ni cesan por vuestro grado, 
ni dejéis cabello entero 
los que honor habéis buscado; 
ni sepáis poner silencio 
a dolor tan señalado.
Rompan los gritos las nubes, 
tengan el cielo espantado 
haced las lanzas pedazos, 
no quede escudo arrimado. 
Placer no coma con vos, 
ni se asiente a vuestro lado; 
solo pasar todas horas 
sea vuestro convidado.

Algo exagerados estos no
bles, pero sin duda, era su 

forma de manifestar una pena 
profunda. Pienso que nosotros 
debemos ser más positivos, sa
car de la pena no dolor, sino 
fuerzas para llevar todos a ca
bo una labor que, a lo largo de 
toda su vida y perdurando des
pués de su muerte, D. Manuel 
nos dejó señalada. A pesar de 
todo me entristezco y pienso 
que Alcalá hubiera sido el ho
gar adecuado.

EL ALONSO DE AVELLANEDA, 
EN COMPAS DE ESPERA

El pasado miércoles se 
reunía el concejal de Edu
cación, Urbano Brihuega, 
junto al resto de la comi
sión de Educación, con los 
alumnos del instituto de 
Formación Profesional 
“Alonso de Avellaneda” y 
los representantes de la 
Federación de Asociacio
nes de Padres de Alum
nos. La semana pasada, los 
alumnos se manifestaron 
ante el Ayuntamiento para 

uejarse de las carencias 
e material y profesorado 

que padecen. En la reu
nión con la comisión, la di
rectora del centro, tam
bién presente, señalaba 
que se acababan de recibir 
40 máquinas de escribir, 
aunque para paliar el pro
blema de espacio, se insta
larían con sillas y mesas en 
el salón de usos múltiples, 
donde se realizan prácticas 
y ejercicios de otras asig
naturas. Esto suscitó la crí
tica de los alumnos de que 
molestará a los otros alum
nos que usan el salón, aun
que la directora se ha 
comprometido a buscar la 
solución.

En cuanto a la falta de

profesores, se está en un 
compás de espera, pues los 
representantes del Minis
terio de Educación, tam
bién presentes en la reu
nión, afirmaron que esta
ban nombrados y que se 
incorporarían en uno o dos 
días. En cuanto a los gra
ves problemas de la rama 
de informática, la cual “es 
una farsa darla en esas 
condiciones”, según la FA- 
PA, los alumnos sosten
drán varias reuniones con 
Juan López, inspector jefe 
de zona del Ministerio, en 
próximos días. En esta ra
ma, los alumnos no reali
zan prácticas por falta de 
una sala adecuada, tienen 
profesores sin la cualifica- 
ción adecuada, los ordena
dores existentes corren pe
ligro de deterioro al estar 
en la sala de calderas, etc.

Por otro lado, en la 
reunión el concejal Bri
huega señaló que los pro
blemas que acucian al 
Alonso de Avellaneda, co
mo a otros institutos alca- 
laínos, quedarían regula
dos con la plena aplicación 
de la LOGSE y de la refor
ma escolar.

EL AYUNTAMIENTO COLOCARA 
TRES MAQUINAS QUE EXPENDEN 

JERINGUILLAS ESTERILES
El Ayuntamiento de 

Alcalá va a poner en mar
cha una experiencia piloto, 
dentro del Plan Regional 
contra la Drogadicción, 
consistente en colocar tres 
máquinas donde los heroi- 
nómanos podrán conseguir 
una bolsa con una jeringui
lla y una aguja estériles, un 
preservativo y una hoja in
formativa con las direccio
nes de centros de rehabili
tación de drogodependien- 
tes. Esta bolsa la máquina 
la expenderá a cambio de 
introducir una jeringuilla 
usada en ella, con el &  de 
mejorar la higiene del 
adicto y luchar contra la 
transmisión de diversas en
fermedades, fundamental
mente el sida.

Estas máquinas se colo
carán en lugares públicos 
abiertos las 24 horas, como

el Centro de Salud Munici
pal, y otros dos más que 
aún están por determinar, 
para lo que se está traba
jando con varios grupos y 
asociaciones, según el 
concejal de Salud, José 
María Irastorza. Deberán 
ser lugares donde se mini
micen las posibilidades de 
que estas máquinas sean 
rotas y robado su conteni
do. Esta experiencia parte 
de otras similares desarro
lladas en Holanda, Norue
ga y Dinamarca; precisa
mente lasmáquinas son de 
fabricación noruega y se 
han tenido que adaptar al 
tipode jeringuillas usadas 
en España.

El mismo paquete se 
podrá conseguir en las far
macias, de acuerdo a un 
convenio firmado con el 
colegio de farmacéuticos.
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T ras la  detención en Alcalá esta semana de dos violadores

LA VIOLACION A DEBATE CON NUMEROSA 
ASISTENCIA DE PUBLICO

Víctimas de horribles agresiones y  angustiosos sentimientos de culpabilidad.

Bajo el título “Violencia 
hacia la mujer” se celebró el 
pasado miércoles, día 7, en el 
salón de actos del Centro de 
Salud de Alcalá de Henares 
una conferencia y una mesa 
redonda donde se debatió la 
problemática específica del 
delito de violación, organiza
do por el Ayuntamiento de la 
localidad, la Consejería de 
Integración Social de la Co
munidad de Madrid y el 
Cuerpo de Policía Nacional 
del municipio.

Durante la mañana el al
calde complutense, Florencio 
Campos, presentó el acto, y 
posteriormente intervinieron 
Dolores Pérez Quirós, res
ponsable del Consejo muni
cipal de la Mujer acerca de 
la situación social en la ciu
dad, Asunción Miura, repre
sentante del Servicio de Mu
jer integrado en el área de 
Recursos de la Comunidad 
autónoma madrileña, Ivonne 
López, de la Comisión de 
malos tratos, y miembros de 
la policía femenina eme desa
rrollan su labor en la locali
dad centrándose en el delito 
de violación y las repercusio
nes dramáticas que del mis
mo se derivan en la víctima. 
Fue hecho destacado la au
sencia de la Consejera de In
tegración Social, Elena Váz
quez, quien había anunciado 
su presencia al acto.

Por la tarde, contando 
con la asistencia numerosa 
de un público en su mayoría 
femenino que desbordó la

capacidad de alojamiento del 
salón de actos del Centro 
municipal de Salud, tuvo lu
gar una conferencia llevada a 
cabo por el Comisario, Jesús 
Sainz, dos inpectoras de la 
Policía Nacional, Encarna 
Roig, de la Asociación de 
Asistencia a Mujeres Viola
das, la sicóloga Ivonne Ló
pez, y el Concejal del área de 
la Mujer, José María Irastor- 
za.

Encarna Roig, que defi
nió a su asociación como in
dependiente políticamente, 
señaló que la estadística re
fleja que son las jóvenes de 
25 a 30 años el sector más 
agredido por por el violador 
llamado de asalto u ocasio
nal, independientemente de 
su nivel ae estudios y forma
ción, y recomendó a los pa
dres y educadores que pon
gan mucha atención y cuida
do sobre sus hijos, “pues no 
debe olvidarse que son estos, 
adolescentes y niños, quienes 
sufren en importante número 
de ocasiones el delito”, a la 
vez que sugería distinguir en
tre ser precavido y obsesio
narse hasta el punto de ate
morizarles enormemente. En 
su opinión, una de las gran
des secuelas que aflige a la 
víctima es el sentimiento de 
culpabilidad, que se mani
fiesta en la pregunta que con 
frecuencia surge de si actuó 
correctamente o pudo actuar 
de otra manera, “¿por qué 
no corrí, por qué no le pe
gué...?”.

Ivonne López se mostró 
partidaria de no resistirse en 
el acto criminal, “pues existe 
el riesgo de la violación con 
cu consiguiente trauma, y el 
de la muerte, que es peor”. 
Habló del supuesto en que el 
agredido es un menor de 
edad, cuyos padres deben 
educarle en rechazar la pre
sencia de “tocones”, en ne
garse a la invitación de subir
se al coche de un desconoci
do y desestimar cualquier 
posible petición de acompa
ñamiento realizada bajo la 
excusa del tipo de “tu madre 
me envía abuscarte”, afir
mando que “desgraciada
mente, el violador suele per
tenecer al entorno ambiental 
del niño, como vecinos...”

Secuelas

Los principales trastornos 
psicológicos causados en este 
tipo de hechos delictivos en 
el niño agredido sexualmen- 
te, se manifiestan bajo la for
ma de pérdida de apetito, 
caída en picado en el rendi
miento escolar, miedos noc
turnos inhabituales e, inclusi
ve, enfermedades físicas, co
mo pérdida de la capacidad 
de hablar o andar, cuestiones 
aue deben conocer los pa
dres pues en la mayor parte 
de los casos el violador consi
gue silenciar a la víctima me
diante amenazas, general
mente de muerte, que recaen

sobre el propio niño o perso
nas muy queridas por este, 
cual es el caso de la madre.

Respecto a los adultos, la 
sicóloga enumeró tres fases 
que por regla general se dan 
en la persona adulta violada. 
El “shock”, la angustia y un 
terrible malestar mterno ca
racterizan la primera de 
ellas. La sensación de haber
lo superado transcurrido un 
tiempo constituye el segundo 
episodio; una recaída de áni
mo producida por un detalle

3ue, de mayor o menor enri
ad, hace que la víctima re

cupere la consciencia resuci
tando nuevamente el trauma 
cuando parecía que todo es
taba más o menos olvidado, 
caracteriza la tercera fase, 
que hace entrar al sujeto ob
jeto de la violación en un 
profundo estado depresivo. 
Ivonne refirió para finalizar 
que el estado de angustia 
creado a raíz del atentado 
contra la libertad sexual es la 
causa de que la mayoría de 
estas personas, cuando son 
mujeres, rechazan las rela
ciones con su propia pareja, 
dando lugar a que la mayoría 
de estas lleguen a la separa
ción a los dos años, además 
señaló que es de gran impor
tancia para la evolución de la 
víctima el trato que le ofrece 
la policía o los jueces a la ho
ra de presentar la denuncia, 
así como el hecho de captu
rar al violador.

Pedro A  Sáez

TULLERESREPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 
QHAPA. PINTURA. 

MECANICA. ELECTRICIDAD

Ctra. Barcelona, km. 32,00. Polígono Alcalá-I, Nave 6-13 OCMDWTWR GADMIMlAÜ 
Tal. «82 26 31. ALCALA DE HENARES f

AGUSTIN GIL
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TODAS LAS MARCAS
Todos los vehículos serán 

entregados con un obsequio 
de RADIOCASSETTE 

ESTEREO y FM

Con todas las ventajas  
de promociones  y 

descuentos  v igentes  en 
la actual idad

Vía Complutense, 70 (Frente a Pryconsa). Tel. 882 42 78
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Una hora con el Alcalde de Alcalá

FLORENCIO CAMPOS, EL HOMBRE

Florencio Campos es alcalde de Alcalá 
desde el 30 de junio de 1987. Detrás 

de cada cargo público siempre hay una 
persona y esa es la que he pretendido 
mostrar en esta primera entrega de una 
larga entrevista que concedió a LA 
CRONICA DEL HENARES el pasado 29

- Empecemos por el prin
cipio. ¿Dónde y cúando nació 
Florencio Campos?

-14 de marzo del año 43, o 
sea que son bastantes años los 
que llevo ya a las espaldas (lo 
cierto es que ni su rostro ni su 
cuerpo aparentan esos 47 
años, pues mantiene una gran 
forma física). Nací en Cebolla, 
un pueblecito de Toledo.

- Háblenos un poco de su 
época de estudiante.

- Mis estudios comenzaron 
en la escuela primaria del 
pueblo. A los diez años co
mencé el Bachiller que acabé 
a los trece con reválida. Des
pués hice el Bachiller Supe
rior y más tarde Magisterio.
En lo que se refiere a la uni
versidad, comencé la carrera 
de Químicas, que abandoné 
en el tercer curso para optar

de octubre. Florencio nos cuenta sus afi
ciones, cómo comenzó su relación con 
Alcalá, se define ideológicamente y hasta 
nos desvela su hobby inconfesable. Para 
algunos tiene fama de persona eficiente, 
pero de gran severidad en las relaciones, 
sin embargo yo me encontré con un hom

bre de trato agradable y hasta cordial, 
que sonríe en bastantes ocasiones y que 
mantiene una fluida y amena conversa
ción, tras la que se deja entrever una 
persona muy segura de sus ideas y con 
una vasta formación académica y cultu
ral.

por las Letras y aquí compati- 
bilicé dos carreras, Filosofía, 
en la rama de Historia Con
temporánea, y Derecho. Me 
venía muy bien porque los ho
rarios eran bastantes compati
bles y adémas las facultades 
estaban una enfrente de la 
otra. Estoy hablando de la vie
ja Universidad Central, que 
por aquel entonces no se lla
maba Complutense.

- Y ¿después?
- Después hice oposicio

nes como todos los españoli- 
tos de entonces; hice (va re
cordando) una, dos, tres opo
siciones, todas las aprobé a la 
primera y con muy buen nú
mero, soy número uno de casi 
todas mis promociones; (co
mo no queriendo que esto 
suene a presuntuosidad, ense
guida añade) eso no significa

nada, nada más que tuve más 
suerte que los demás. Ense
guida comencé a ejercer co
mo catedrático de Escuelas 
Normales y de Instituto y tam
bién estuve en la Universidad 
dando clases, es decir que mi 
vida es una vida desde los 
veinte escasamente, dieciocho 
años (precisa), dando clases, 
hasta que en 1987 me presen
té a las elecciones de alcalde 
en Alcalá y tuve que dejar la 
docencia que compartía con 
la investigación, pues a partir 
del año 71 estuve haciendo 
una serie de encargos de edi
toriales y de colaboraciones 
que me permitían investigar, 
pero que tuve que abandonar 
completamente en el año 87.

• ¿Cómo y cuando llegó a 
Alcalá?

- Llegué a Alcalá como ca

tedrático de Instituto en el 
año 79. Provenía de Cáceres 
donde compatibilizaba la cá
tedra con la docencia univer
sitaria y antes estuve en Jaén.

- O sea que lleva en Alcalá 
once años.

- Residencia fija desde el 
79, pero mis relaciones con 
Alcalá comenzaron mucho 
antes. Mila, mi mujer, (re
cuerda con satisfacción) vivía 
aquí cuando comenzamos a 
ser novios, ella estudiaba allá 
por el año 62 o 63 Magisterio 
en Guadalajara.

- Es decir que conoció el 
Alcalá antes de su gran desa- 
rollo.

- Sí, ¡hombre!, yo he dor
mido en el ULM (un hotel de 
entrañable recuerdo para to
dos los alcalaínos). Con decir-

Pasa a página 54

MATERIALES DE LA CONSTRUCCION

CABALLERIA 
ESPAÑOLA, S.L.
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bién a hacer natación este 
año como consecuencia de 
una lesión de abductores, que 
me impidió correr el marat
hón de Madrid del pasado 
año. Me aconsejaron que hi
ciera natación y he estado 
practicándola desde mayo, 
pero me produce una alergia 
el cloro de las piscinas que 
me da una sinositis impresio
nante y he tenido que dejarlo; 
me han dicho que existe una 
fórmula con unas pinzas... lo 
probaré, porque es un depor
te que me ha calado hondo.

- En lecturas, ¿cuáles son 
sus preferencias?

- Pues obligada tengo una, 
que son temas de política y 
actualidad. Estoy suscrito a 
varias revistas, todas dentro 
del área del pensamiento so
cialista, lógicamente, y a la 
colección de libros que nacen 
desde la Fundación Sistema. 
Eso me permite estar al tanto 
más o menos de lo que es la

lili “Leojfescticho 
música y practico 
deporte casi todos 

losdías”
“Número uno de mis 

promociones*
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Viene de página anterior

te eso creo que será suficien
te...

- ¿Cómo fue su ingreso en 
el PSOE?

- Los contactos fueron pri
mero a través de UGT, en el 
año (hace memoria) sesenta 
y... nueve, fue el año de casar
me, mi mujer estaba ejercien
do en Andalucía y me trasladé 
allí. En Jaén comenzamos un 
núcleo de gente de docencia

3ue se fue gestando alrededor 
e la que rué la Escuela Nor

mal V Colegio Universitario. 
En el año 74, cuando me tras
ladé a Cáceres, entramos en 
contacto con gente como Pa
blo Castellano, Luis Gómez 
Llórente y ahí comenzó mi 
militancia en el PSOE, hasta 
que me vine aquí, que ya vine 
trasladado afiliado desde la 
Agrupación de Navalmoral de 
la Mata. Esa es mi carrera po
lítica dentro de la clandestini-

“Ingresé en el PSOE 
a través de UGT, 

pero antes mantuve 
contactos con las 

Células 
Comunistas”

dad, (duda unos instantes y 
enseguida confiesa) bueno, 
hubo algo antes también, pero 
lo que pasa es que eran movi
mientos de resistencia sin re
lación con ningún partido; 
muy joven tuve relaciones con 
lo que antes eran células co
munistas. Yo mis primeros 
problemas los tuve en la facul
tad, pero no eran movimien
tos organizados, esos movi
mientos juveniles que las ref
erencias eran el FELIPE que 
entonces a mi no me llenaba 
excesivamente o las células 
comunistas, pero eso son 
anécdotas de la juventud... 
También tuve algunos proble
mas con el antiguo régimen, 
pero no pasa de ser esos pro
blemas gratificantes de la ju
ventud, algún destino forzoso 
que me dieron en un pueble- 
a to  perdido en los Montes de 
Toledo, pero bueno... gajes 
del oficio. Ahora, a mi no me 
multaron jamás, como a algu
nos compañeros que les san
cionaron con cien mil pesetas 
¡de las de entonces! y los ma
taban. He pasado por la Di
rección General de la Seguri
dad, por la célebre Puerta del 
Sol, pero no tengo grandes re
alizaciones en ese campo, co
mo cualquier hijo de vecino 
que hubiera vivido en los años 
sesenta y cuatro a setenta y

tantos en la universidad.
- Cargos de responsabili

dad política dentro del PSOE.
- Presidente de Agrupa

ción en Navalmoral, aquí Se
cretario de Organización y 
desde el año 80 pertenezco a 
la Comisión Ejecutiva Regio
nal de Madrid.

- Y cargos públicos.
- En el año 83 presidente 

de la Comisión de Enseñanza 
del Ayuntamiento de Alcalá, 
primero, y después de la de 
Hacienda. En ese mismo pe
riodo fui diputado en la cáma
ra regional y allí presidente de 
la Comisión de Educación y 
Cultura y desde 1987 Alcalde 
de Alcalá.

- Si le parece, vamos a in
tentar acercar a los alcalaí- 
nos la personalidad de Flo
rencio Campos, el hombre 
que hay detrás del político. 
Comencemos por las aficio
nes.

- Tengo tres, tres marca
das, aparte una que es un 
hobby de los que yo considero 
inconfesable. Las tres a las 
que dedico tiempo son la lec
tura, la música y el deporte. 
Suelo practicarlas casi todos 
los días y por ese orden: leo, 
escucho música y hago depor
te.

- ¿Qué deportes?
- Carrera. Empecé tam-

Sistemas

ECHOS

• OBRAS. REFORMAS...
• IN SON ORIZACIONES
• TECHOS REGISTRABLES
• PINTURA

P LA D U R

HíBgJ®^®®g [SdÍL

• FONTANERIA
• ELECTRICIDAD
• AIRE ACONDICIONADO

¡¡FINANCIAMOS SU OBRA!!

C/ Gallegos, 12
Telf. 882 33 46. Fax. 882 92 14

ALCALA DE HENARES
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cultura de izquierdas y la evo
lución de su pensamiento, 
desde todos los ángulos y es 
bastante útil. Después, me 
gusta mucho la novela, funda
mentalmente española y ac
tual, y aquí tengo que confe
sar que este año ha caido en 
mis manos el único libro que

no he podido leer en mi vida, 
lo he intentado tres veces, pe
ro ha sido imposible. Confie
so que no he podido con “El 
péndulo de Foucault”, a pesar 
de que diciendo ésto quedas 
un poco mal...

- Y el último libro.

- “Las hogueras del rey”, 
el finalista del Planeta del año 
pasado, pero quizás porque 
tiene también un tema ligado 
con la historia, mi profesión, 
es una visión un poco especial 
del reinado de Felipe II y del 
personaje.

- En música.
- En música me gusta so

bre toda la del siglo XVIII y 
XIX. Me gusta Bach y, sobre 
todo, Mozart y algo menos 
Haydn. También la música 
coral, me encanta Wagner. 
También me gusta la ópera y 
en eso tengo suerte porque 
comparto afición con mi ter
cer hijo (tiene cuatro), que 
también le gusta mucho. En 
mi casa somos bastante meló
manos todos, pero hay dispa
ridad de gustos: a mi mujer le 
gusta mucho la canción ligera, 
a mi hijos la música rock.

- Pero, tengo entendido 
que los toros también son 
una de las aficiones de Flo
rencio Campos.

- Bueno, si, es una vieja 
afición procedente de mi 
abuelo que era abonado a las 
plazas de Talavera de la Rei
na y la de Madrid, mi padre 
no y por eso perdimos el abo

no de las Ventas.
Yo ahora también 
soy abonado de la 
de Madrid, con 
mejor abono que 
mi abuelo (sonríe), 
esa es la verdad.

- Y ¿qué tore
ro?

- Curro Váz
quez (no duda un 
instante, pero tras 
un breve silencio, 
añade firme, pero 
en voz algo más 
baja) ...y Curro 
Romero, ¡eh!. Sí, 
sí.

- Si le parece 
cambiamos de ter
cio. Ideológica
mente, ¿dónde se 
sitúa Florencio 
Campos, dentro 
del proyecto socia
lista?.

- Estoy dentro 
de esa situación 
que podríamos lla
mar “socialdemó- 
crata con cierta acidez”. No 
comparto con Izquierda So
cialista su modelo de partido, 
que es más un modelo de 
PNV, pero tampoco estoy

dentro de ese ala socialdemó- 
crata pura y dura que está 
emergiendo ahora. Yo creo 
que el partido tiene que tener 
tres orientaciones que son

Pasa a página 56
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complementarias y que, ade
más, son necesarias: una un 
poco más liberal, que lo po
dría representar Solchaga, 
Boyer y compañía, la gente de 
la economía; I.S. que está por 
un modelo todavía casi mar- 
xista, de análisis duro de la re
alidad, y la socialdemócrata. 
Lo que me separa del ala de
recha del partido es que sos
tengo que los sindicatos son 
un instrumento esencial y eso 
es algo que defíne claramente 
por donde está mi ubicación.

- Después de casi tres 
años y medio de ejercicio, 
¿merece la pena ser alcalde? 
¿Da más satisfacciones o dis
gustos?

- Merece la pena, porque 
tienes la posibilidad de poner 
en práctica algunas ideas, no 
todos los proyectos, pero al
guna de las mejoras si que te 
lo permite. El alcalde y los 
equipos de gobiernos munici
pales tienen instrumentos pa
ra modificar, poder influir en 
la vida de la sociedad, en este 
caso en la vida de una ciudad. 
Desde este ángulo, merece la 
pena, queda la satisfacción de 
que algo se aporta y queda 
ahí. Ahora, desde el punto de 
vista del balance númerico de 
disgustos/satisfacciones, hay 
muchos más de los primeros,

lo que ocurre es que tampoco 
creo que se puedan medir así 
las cosas, aunque es una for
ma coloquial de hablar.

- Y cuando llegue el mo
mento de dejar la alcaldía.»

- Pues me voy a mi docen
cia y a mis libros.

- ¿No se ha planteado se
guir en la política, en otros 
puestos de diferente respon
sabilidad, dentro de la admi
nistración central o de la au
tonómica?

- Hasta ahora todas las 
oportunidades y ofertas que 
ha habido siempre las he con
dicionado a mi compromiso 
con la ciudad. Mientras esté 
en Alcalá mi compromiso es 
con ella. Si en un futuro próxi
mo dejo de tener responsabi
lidades municipales, me habré 
librado de ese compromiso y 
tendría que pensarlo, pero 
¡vamos! no creo que esté en el 
horizonte. Mi horizonte cer
cano, mediano, le tengo en mi 
regreso a mi actividad docen
te y reincorporarme a la vida 
normal, ser el ciudadano 168 
o 169 mil de Alcalá.

Su hobby 
inconfesable: “el 

vino”

- Y la familia, ¿cómo lleva 
la alcaldía?

- Yo he tenido mucha 
suerte ahí, la familia lo lleva 
bastante bien, tanto los crios 
como mi mujer. De siempre 
me han ayudado mucho, me 
han entendido. Yo estaba ca
sado y con hijos cuando mi fa
milia se enteró do mi militan- 
cia y lo entendieron bien. Me 
han apoyado en todas las de
cisiones; se comentan en casa 
y jamás me han creado ningún 
tipo de problemas, todo lo 
contrario.

(Con esto doy por termi
nada la primera parte de la 
entrevista, pero él me inquie
re)

- No me has preguntado 
por mi hobby inconfesable.

• ¡Hombre!, si es inconfe
sable queda en Vd. hacerlo 
público o dejar la duda en el 
lector (le digo con una falsa 
prudencia, pues curiosidad 
no me faltaba)

- Es el vino (sentencia). 
Me gusta mucho el buen vino, 
siento preferencia por los de 
la Ribera del Duero que me

' gustan tanto como los riojas y 
más que los catalanes. (Y aña
de, con un ademán de legíti
mo orgullo) Conservo en mi 
casa una botella de coñac 
“Peinado”, reserva de cien

años. Es un coñac manchego 
excelente.

Continuamos hablando 
largamente de temas propia
mente políticos y municipales, 
unas importantes declaracio
nes que conformarán la se
gunda entrega de esta entre
vista y que publicaremos la 
próxima semana.

El tiempo pronto se me 
echó encima y tuve que dar 
por terminada esta agradable 
conversación; me despido de 
él y me acompaña hasta la 
puerta, donde se encontraba 
esperando para entrar la co
nocida actnz/empresaria Ana 
García Obregón, que venía 
representando a una cons
tructora propiedad de su pa
dre. Me pareció algo así co
mo una nota frívola sobre el 
fondo gris de los trajes de los 
ejecutivos que la acompaña
ban. Entra muy sonriente y le 
da dos besos a Florencio, al 
tiempo que le saluda con un 
“¿qué tal?”. Ya en la puerta 
del ayuntamiento me encuen
tro con una sentada de estu
diantes de un instituto que 
protestan de la masifícación 
en las aulas. En otras circuns
tancias perfectamente podían 
haber sido sus alumnos y aho
ra los terna bajo su balcón.

Vicente Sánchez

$  S U Z U K I
Af/A

CONCESIONARIO OFICIAL

QUILES
P° de la Estación, 21. GUADALAJARA. Tel. 911-2111 01
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Ctra. de Teruel s/n. MOLINA DE ARAGON. Tel. 911-83 07 42

Ctra. de Madrid, s/n. SIGUENZA(GUADALAJARA).
Tel. 911-39 09 43

SOPLA LA LIBERTAD
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EN COPRODUCCION

COLEGIO D a  REY
TELEMACO

Comunidad de Madrid
Consejería de Cultura

PRESENTAN

De Miguel de Cervantes 

Por el Taller de Teatro

TELEMACO

Dirección: A ndriano Iurissevich

9,10 Y 11
NOVIEMBRE

21
HORAS

* * <

Teatro Salón 
Cervantes.
Alt Al AIX H in a r ó

FORMACION 
DE ACTORES

Cursos 1990-91
SEDE: Casa de la Juventud.
Avda. del Val, sin ALCALA DE HENARES

INSCRIPCION: Fundación Colegio del Rey 
Avda. Guadalajara, 7. ALCALA DE HENARES.
Tel. 88139 34

DURACCION: El curso comenzará en noviembre y 
abarcará ocho meses.

PRIMER CURSO

PLAZO DE INSCRIPCION
Ampliado hasta el 23 de novimebre 
COSTO DEL CURSO: Alumnos de 1er. curso:
Matrícula, 3.000 pías. Mensualidad, 3.000 pías.

OBJETIVOS
Iniciar a los alumnos en las técnicas de interpretación a 
través del juego dramático

HORARIO
Lunes y Miércoles de 17,30 a 19 horas.

PROGRAMA
Conciencia corporal. Técnicas vocales 
Técnicas de improvisación teatral

PROFESORES
Fernando Calatrava (Actor, Director y Pedagogo Teatral) 
Lluis Blat (Actor, Directory Pedagogo Teatral)
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UNAS EXCELENTES BECAS Y 
AYUDAS AL ESTUDIO

Como en años anteriores, 
la Caja de Ahorros de Madrid 
a través de su Obra Social, 
presenta sus becas de investi
gación y ayudas para tesis 
doctorales que pueden ser so
licitadas hasta el día quince 
de noviembre del año en cur
so, estando disponible la in
formación, bases e impresos 
en las distintas oficinas de la 
Caja de Madrid.

Esta convocatoria, que 
viene sucediéndose delde el 
año 1.976, contrasta bastante 
con las becas del Ministerio 
de Educación y Ciencia y con 
las de las propias universida
des, pues su dotación econó
mica no es “leonina” y se pri
ma la capacidad del aspirante 
y su proyecto en vez del “cu
rriculum vitae” del director o 
tutor del mismo como viene 
sucediendo en al Universidad 
pública por el bien de su sem
piterna endogamia.

BECAS DE 
INVESTIGACION

Se ofrecen veinticutro be
cas, homologadas por la Di
rección General de Investiga
ción Científica y Técnica, pa
ra prestar apoyo a trabajos de 
investigación, aunque obser
vamos con estupor que tres 
cuartas partes de las mismas 
van a aparar a las áreas de co
nocimiento de Ciencias frente 
a la cuarta párete deideada a 
las Humanidades. Error bas
tante “paleto” cuanto otros 
países más avanzados que no
sotros en ivestigación ya se 
han dado cuenta que acaban 
siendo deficitarios en especia- 
hades humanísticas y luego 
resulta muy difícil recuperar
se. Esperamos que en futuras 
convocatorias se subsane esta 
única deficiencia.

Las becas se dividen en

cuatro grupos, dotándose do
ce para Biología, Medicina, 
Farmacia, Veterinaria y afi
nes, seis para Matemáticas, 
Física, Química, Informática, 
Arquitectura, Ingenierías, 
Geología y afines, tres para 
Económicas y Empresariales, 
Políticas y Sociología, Psico
logía, Filosofía, Ciencias de la 
Educación y afines, y, final
mente, tres para Geografía e 
Historia, Bellas Artes, Filolo
gía, Derecho, Ciencias de la 
Información y otras afines.

Las becas se conceden por 
el período de un ñao, pero 
son prorrogables hasta tres 
años más, con carácter uni
personal, si bien en colabora
ción con centros de estudio, 
salvo en la rama de letras, si
tuados en el ámbito territorial 
de actuación de la Caja de 
Madrid. Las solicitudes para 
la convocatoria del año 1.991 
podrán ser entregadas en el 
Departamento de Obras So
ciales (Plaza de San Martín, 1, 
segunda planta, Madrid) y las 
decisiones de los jurados se
rán hechas públicas antes de 
terminar el presente año de 
1.990.

Cada beca está dotada con 
una retribución anual de un 
millón trescientos veinte mil 
pesetas, distribuidas en doce 
mensualidades. Además se 
conceden una póliza de segu
ro de accidente de trabajo y 
de enfermedad y una ayuda 
paralela, entre cién y doscien
tas mil pestas, para le centro 
donde se realice el trabajo de 
investigación, siendo incom
patible con cualquier otro ti
po de remuneración laboral o 
con el disfrute simultáneo de 
otra ayuda de investigación.

Para su concesión, se esta
blecerá la actuación de cuatro 
jurados académicos, especia
listas en tareas de investiga
ción, que pertenecerán a la 
Caja de Madrid, las universi
dades de Madrid capital -Au
tónoma, Central y Politécni
ca-, la Universidad de Alcalá 
de Henares y el Consejo Su
perior de Investigaciones 
Científicas.

BAR - CAFE

LA
PANADERIA

22 Aniversario
de la

Fiesta de la Cerveza

Martes, 13 de noviembre

Música actual en CD

C/ Mayor ALCALA

UNIVERSIDAD

Javier Casado Arboniés

AYUDAS A TESIS 
DOCTORALES

La misma Caja promueve 
ayudas económicas de hasta 
un cuarto de millón de pese
tas destinadas a facilitar los 
trabajos para la realización de 
tesis doctorales. Es decir, se 
trata de créditos blandos para 
personas que hayan presenta
do en una Facultad o Escuela 
Técnica Superior un proyecto 
de Doctorado, dirigido por un 
profesor y admitido por un 
centro situado en el ámbito 
territorial de Caja Madrid.

Al préstamo se le conce
derá un interés preferencial y 
la devolución se efectuará en 
el plazo de tres años, siendo 
el primero de carencia con 
tan sólo el pago de intereses, 
y una amortización semestral. 
Ahora bien, una vez acredita
da la aprobación de la tesis, 
los intereses pagados serán 
devueltos a los interesados, 
convirtiéndose en créditos sin 
cargas, y se establecerán pre
mios consistentes en la no de
volución del préstamo para 
los trabajos de mayor mérito 
realizados con las ayudas ob
tenidas. Los plazos y lugar de 
entrega de las solicitudes son 
coincidentes con los descritos 
para las becas. En definitiva, 
unas excelentes becas y ayu
das a la investigación, de las 
que deberían tomar ejemplo 
muchos bancos y cajas de 
ahorros, pues así parte de sus 
exagerados beneficios reper
cutirían socialmente y mejora
rían nuestra paupérrima si
tuación científiva y cultural, lo 
que a la postre no dejaría de 
beneficiar a la economía es
pañola y con ello a su sistema 
bancario.
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CAMPAÑA INFORMATIVA
SOBRE LOS DERECHOS 

DEL SOLDADO DURANTE
EL SERVICIO MILITAR

El Ayuntamiento de Alca
lá de Henares, a través de la 
Concejalía de la Juventud y 
del C I.D A J. (Centro de In
formación y Asesoramiento 
de la Juventud) va a comenzar 
una campaña de información 
a los jóvenes sobre sus dere
chos y la normativa vigente 
para realizar un correcto alis
tamiento militar. Esta campa
ña informativa se divide en 
dos fases:

-La primera va dirigida a 
aquellos jóvenes que se van a 
incorporar a filas dentro de 
poco. El objetivo de la misma 
es divulgar los derechos cons
titucionales y normativas rela
tivas al servicio militar. Para 
ello se enviará a los aproxima
damente mil ochocientos jó
venes que se incorporan a fi
las, una carta del concejal de 
Juventud, Modesto Quijada, 
así como un folleto informati
vo sobre los derechos del sol
dado forzoso durante el servi
cio militar y algunas direccio
nes de interés donde se po
drán informar y asesorar co
rrectamente de aquellas du
das que tengan.

-La segunda fase va dirigi
da a los jóvenes que se alistan 
en el 90 y que se incorporan a 
filas en el 92. El objetivo de 
ésta es divulgar la normativa 
existente para realizar un co
rrecto alistamiento (solicitud 
de prorogas, exclusión por ra
zón de enfermedad, objeción 
de conciencia, etc...).

Esta campaña informativa 
que va a comenzar el 
C.I.D.A J .  no es la primera, ya 
que este centro, desde su 
creación en 1.986, viene reali
zando anualmente unas sesio
nes que se realizan en horas 
lectivas y asisten a las mismas 
la abogada del C.I.D.AJ. y 
personas que invitan a partici
par.

Asimismo, el CJ.D .AJ. 
publica mensualmente un bo
letín informativo para todos 
los jóvenes de Alcalá, en los 
cuales informa de todo aque
llo relacionado con los mis
mos. El C .I.D A J. mantiene 
relaciones con la Oficina del 
Defensor del Soldado y está 
en colaboración con Oficinas 
de Información al Soldado 
que existen en la Brigada Pa
racaidista y Base de Torrejón.

EL CDS PROPUGNA 
PREVENIRLA 

DROGADICCION DESDE 
LA ESCUELA

El pasado lunes día 5 se 
celebró en un conocido res
taurante de Alcalá de Hena
res una conferencia sobre el 
problema de la drogadicción 
organizado por el Centro De
mocrático y Social de la loca
lidad complutense. Intervinie
ron, por este orden, Luis Ba
rroso, diputado centrista en la 
Asamblea de Madrid, el bió
logo Carlos Menchero, y el

presidente local del partido, 
José Fernández Acero.

Fue Luis Barroso el pri
mero en tomar la palabra, ex
plicando, a manera de intro
ducción, la distinción entre 
drogas duras y blandas, seña
lando que a ellas habitual
mente se llega bien por esno
bismo o bien como conse
cuencia de la presión ambien
tal, lo que se conoce como 
ambiente hostil o malas com
pañías. Otras razones dadas 
por el diputado regional ha
cen referencia al ámbito sico
lógico, patológico, y aquellas 
que derivan de la condición

propia de la edad, como la 
adolescencia con su carga de 
inseguridad y afán de curiosi
dad no siempre sana. El dipu
tado regional diferenció lo 
que es propiamente la toxico
manía del problema delicuen- 
cial, aunque en numerosas 
ocasiones exista una relación 
de causalidad con respecto al 
hecho delictivo, y afirmó que 
la Escuela debe eregirse co
mo el sistema más eficaz de 
prevención, conclusión que 
extrajo tras relatar una se
cuencia de datos que reflejan 
que el drogadicto tipo ha sido 
sujeto de fracaso escolar.

Si está pensando 
en adquirir una vivienda

EN EL CENTRO DE G U A D A LA JA R A

W\éodaS' jat®neS
Cofl'«tC’

áos-

Viviendas privilegiadas por su equipamiento, calidad constructiva 
y facilidades de pago,

Financia ¡b e rC a ja
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LA BALANZA

Rafael Jiménez 
Valcárcel

LA JUSTICIA ES PRIVILEGIO 
DE LOS DIOSES

"Las lagunas, los equívocos, las contradicciones del De
recho, son el tema favorito de los juristas, los cuales, de ese 
modo, a  través de la ley, convierténse en gusanos que sólo 
viven de la madera carcomida". (Julio R. Kirchmann).

F n  estos días, mientras el 
-■-'ciudadano se siente 
abrumado por tantas siglas 
sin sentido aparente, parte 
de la prensa se viene ras
gando las vestiduras sin de
jar de aseverar a bombo y 
platillo que “Montesquieu 
ha muerto”. Y todo este al
boroto porque el diputado 
de Izquierda Unida, Pablo 
Castellano, nos ha revelado 
algo que todos sabíamos 
desde el principio de la tra
ma: que cuando él ocupaba 
la vocalía del Consejo Ge
neral del Poder Judicial, los 
miembros propuestos por el 
PSOE recibían consignas 
de Eduardo Martín Toval y 
otros dirigentes socialistas 
para determinadas votacio
nes celebradas en el seno 
del Consejo.
t ) u e s  lejos de afirmar la 

malignidad de este he
cho a mí me gustaría expo
ner su practicidad y realis
mo. Antes les ofrecí, de 
aperitivo, una alocución de 
uno de los juristas y filóso
fos más brillantes de la his
toria del Derecho, disciplina 
ésta que constituye premisa 
indispensable para el ejerci
cio de la Justicia. Pero si al
guna frase de Kirchmann ha 
de hacer historia que sea la 
más demoledora y preocu
pante para los filósofos del 
Derecho “tres palabras rec
tificadoras del legislador y 
bibliotecas enteras conviér- 
tense en basura”. En esen
cia, que el Derecho y la Jus
ticia que del mismo emana 
son bastantes volátiles, volu
bles. Para solucionar los po
sibles devaneos de la Juris
prudencia que los hombres 
llamados jueces hacen apo
yados en su propia doctrina, 
Kirchmann decía que era la

mentable que la Jurispru
dencia hubiera excluido de 
su seno a la política, pro
pugnando una politización 
intensa de la misma. Afirmó 
que las leyes deben reducir
se al mínimo, que sólo de
ben formular los principios 
directivos supremos (en la 
actualidad representados 
por la Constitución), que
dando reservado a sano jui
cio del pueblo su aplicación. 
En la medida que el pueblo 
haga oír su voz, se realizará 
el derecho en su forma pura 
y auténtica; y cuando calle, 
porque la complejidad del 
caso es mucha, lo que im
porta es una sentencia cual-

auicra, con tal que sea rápi- 
a y ejecutiva (desgraciada
mente estas dos últimas cua

lidades, rápido y ejecutorio, 
no abundan demasiado por 
los sitios que yo frecuento). 
|  a independencia de la 
-■-'Justicia (suponiendo 
que la misma sea cosa de 
pobres humanos) se ha im
puesto como meta loable, 
pero si esta independencia 
quiere decir que las decisio
nes de los jueces pueden 
dar de espaldas al pensa
miento político imperante 
en cada momento en virtud 
de la elección libre por los 
ciudadanos de sus legítimos 
representantes expresada en 
las urnas, esta inde
pendencia se habrá convert
ido en sus últimas conse
cuencias en suplantadora 
de la voluntad popular. No 
creo que haya que identifi
car independencia con au
tarquía. Si la Justicia es un 
poder del Estado no veo 
porqué el mismo debe estar 
exento de la ideología del 
pueblo, viviendo a espaldas 
del mismo.

IU PRESENTO PRUEBAS CONTRA EL 
CONCEJAL BORREGUERO EN EL 

ASUNTO “JUMAPF

El grupo de concejales de 
Izquierda Unida en Alcalá de 
Henares convocó rueda de 
prensa el pasado lunes día 5, 
en la que Rafael García Pove- 
da, portavoz del grupo de 
concejales, se refirió al con
trovertido asunto del impago 
de la sanción impuesta a la 
empresa JUMAPI, de la que 
es socio el Concejal del Parti
do Popular José Luis López 
Borreguero, singularmente a 
las declaraciones realizadas 
por este edil en el sentido de 
que no tenía conocimiento de 
la penalización admistrativa.

Según Poveda, desde IU 
están en condiciones de de
mostrarle que JUMAPI sí sa
bía de la sanción, para lo cual 
hacen una detallada relación 
de fechas en las que tuvieron 
lugar distintos actos adminis
trativos que conciernen a este 
caso. El 29 de septiembre del 
año 87 se produjo la apertura 
del expediente sancionador a 
la empresa recién menciona
da, mediante el decreto de 
Alcaldía número 310; en octu

bre del mismo año día 8 JU
MAPI interpuso recurso con
tra esa norma; el 4 de enero 
del siguiente año la sociedad 
entregó un escrito al Ayunta
miento con registro de entra
da número 43 en el que se 
asegura haber recibido el 
Pliego de Cargos; el día 20 de 
abril del 88 el Juez Instructor 
del expediente dictó resolu
ción mediante la cual comuni
caba a la empresa que había 
sido sancionada por un im
porte de 267. 772 pesetas, lo 
que constituía el 1% de la 
obra ejecutada hasta la aper
tura del expediente, resolu
ción cuyo número de salida es 
el 2.354; el día 29 del mismo 
mes JUMAPI recurrió la de
cisión judicial anterior con 
número de entrada en el re
gistro municipal 613.

En virtud de estas y otras 
alegaciones similares, I.U. 
concluye que el concejal Bo
rreguero no puede argüir des
conocimiento de la sanción 
que le fue impuesta, pese a 
sus protestas en contario.

EXCMO. AYUNTAMIENTO CENTRO ASESOR
DE ALCALA DE HENARES DE LA MUJER

SEMANARIO DE ORIENTACION 
EMPLEO PARA MUJERES

JUEVES, día 15 de noviembre a las 10 h.: SITUACION DE 
LA MUJER EN EL MERCADO LABORAL

JUEVES día 22 de noviembre a las 10 h.: MODALIDADES 
DE EMPLEO OY MUJER Y  DERECHO LABORAL

JUEVES día 29 de noviembre a las 10 h.: ORIENTACION 
EN  LA BUSQUEDA DE EMPLEO PARA MUJERES

CENTRO CIVICO MARIA ZAMBRANO, DISTRIITO II

Inscripciones: Centro Asesor de la Mujer, 
c/ San Felipe Neri, 1. 2? pit, de 10 a 13 h.

C. ASESOR DE LA MUJER-ESCUELA 
MUNICIPAL DE ADULTOS 
CONCEJALIA DE MUJER
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EL CAMBI-BONO

LA PRIMERA AGRACIADA DEL CAMBI-BONO 
SE LLEVÓ UN ABRIGO DE VISÓN

AÚN QUEDA 1.100.000 PESETAS EN PREMIOS QUE SE IRÁN REPARTIENDO EN BONOS DE 
100.000 PESETAS SEMANALES ENTRE NUESTROS LECTORES

Doña María Ripaida en el momento de recibir el premio que ella misma había 
elegido, como ganadora de nuestro concurso, entre la variada gama de productos 
en piel de Peletería Henar. Cada semana uno de nuestros lectores recibirá un Bono 

por el mismo importe para elegir los productos que desee en diferentes firmas 
patrocinadoras de nuestro concurso de las páginas 30 y 31 de la revista.

La semana anterior publi
cábamos el nombre de la 
agraciada con el primer 
CAMBI-BONO de nuestro 
concurso, por valor de 
100.000 PESETAS: María Ri- 
palda, domiciliada en la calle 
Juan 1,19,4* C, de Alcalá de 
Henares. El pasado miércoles 
le hacíamos entrega de su 
premio, en un breve y sencillo 
acto, en la Peletería HE
NAR, del Paseo de la Virgen 
del Val, n® 2.

Allí, tras algunas dudas, 
dada la abundancia de rega
los entre los que podía elegir, 
se decidió por un magnífico 
abrigo de colas de visón, de 
estupendo diseño y caída, que 
incluso le daba un aspecto 
más estilizado, gracias a su li
gera hechura, tal y como le 
gustó resaltar a la propia ga
nadora de nuestro concurso.

En la selección de la pren
da le ayudó la propietaria de 
la peletería, Josefa Martínez, 
a lo largo de una agradable y 
distendida charla, en la que 
pudimos saber un poco más 
de cada una de ellas, tanto de 
la beneficiada por la suerte 
como de la patrocinadora de 
la primera semana del CAM- 
BI-BONO.

María Ripaida es fotógra- 
fa profesional y gran aficiona
da a los viajes. “Yo empecé a 
comprar CAMBIHENARES 
hace dos años aproximada
mente, cuando comenzaba la 
revista. Por esa época traba
jaba en una agencia de viajes 
y puse anuncios para algún 
viqje, recuerdo en concreto 
uno a Garabandal, en San
tander. Después he seguido 
comprando la revista, que me 
parece muy útil y cada vez 
más completa, por ejemplo, 
mi hija buscaba trabajo y lo 
encontró gracias a un anun
cio de CAMBIHENARES. 
Trabajaba en Madrid y que
ría cambiar de empleo, y aho
ra está en una tienda de aquí, 
en Alcalá. Además, me gusta 
la revista, porque es muy 
agradable de leer**. De todas * 
formas, confiesa que no es lo 
que se dice una gran jugado

ra, ya que no creía demasiado 
en los concursos: “sólo juego, 
si acaso, a la lotería de Navi
dad, y ahora al CAMBI-BO
NO; cuando supe que me ha
bía correspondido el premio, 
casi no me lo podía creer, por 
lo fácil que me ha sido ganar 
este estupendo regalo: nada 
menos que ¡100.000 pesetas!"

A María Ripaida le gusta 
recalcar que su marido es el 
sacristán y organista de la 
Iglesia Magistral, “la gente se 
sorprende un poco de verme 
con él, a veces incluso creen 
que es sacerdote, y no lo es”, 
señala esta joven señora, ma
dre de cuatro hijas. En esas 
primeras horas eje la mañana 
en que se le entregó su CAM- 
BIBONO, María se mostraba 
sosegada, pero le era imposi
ble esconder una mirada de 
gran satisfacción ante el im
portante premio conseguido: 
el sueño de tener una prenda

elegante, valiosa y confortable 
ahora lo llevaba puesto. Sus 
ojos mostraban una gran ale
gría tranquila mientras obser
vaba en el espejo el abrigo 
con el que ya saldría de la 
tienda, y que luego sería cen
tro de las miradas de familia
res y amistades. La foto refle
ja con gran precisión el rostro 
sosegado y pleno que María 
Ripaida tenía en el momento 
afortunado de recibir su pre
mio de manos de Josefa Mar
tínez.

En cuanto a la Peletería 
HENAR, su dueña, Josefa 
Martínez, nos contó que lle
van abiertos desde marzo de 
este año, aunque ella y dos 
hermanos suyos son peleteros 
de toda la vida y fabricantes al 
por mayor, aunque ahora tra
bajan al detalle. De todas for
mas, en HENAR siguen ha
ciendo muchas de las prendas 
que exhiben. Josefa Martínez

y su familia tienen otra pele
tería en Madrid y ahora abren 
una más en Alcalá, en la calle 
Ferraz. Nos señala que “des
de que abrimos nos hemos 
anunciado en CAMBIHENA
RES, y nos va estupendamen
te en lo que se refiere a que se 
conozca la tienda”.

Desde CAMBIHENA- 
RES/LA CRONICA DEL 
HENARES felicitamos calu
rosamente a María Ripaida 
por su suerte y agradecemos 
amablemente a HENAR su 
patrocinio. A nuestros lecto
res les recordamos que toda
vía quedan CAMBI-BONOS 
por valor de UN MILLON 
CIEN MIL PESETAS, en ar
tículos de las diversas firmas 
patrocinadoras.

¡Desde un viaje a Cana
rias o un ’vespino’ a un orde
nador o su casa decorada con 
Pladur pueden ser suyos! De 
Vd. depende.



►O C A *  CHtlLcC

Memoria de calidades

Carpintería exterior de alum inio 
anodizado.
Doble acristalamiento sellado 
al vacío (Cl i malit).
Aislamiento térmico acústico 
mediante cámara.
Calefacción individual con 
caldera mixta.
Amplios armarios empotrados. 
Chimenea en salón 
Persianas en PVC.
Cocina y baños en cerámica 
de gres.

Puerta de Madrid



C H A L E T S *  A D O S A D O S

INFORMACION EN OBRA TODOS LOS DIAS, INCLUIDOS FESTIVOS

SEÑORIO DE ALCALA: En Alcalá de Henares 
en uno de los espacios con más futuro urbanístico 
de la 2 ona, hemos creado un nuei/o concepto de 
vivienda proyectado hacia los espacios abiertos.

Chalets adosados en 3 plantas, 
con 3  ó 4 dormitorios, garaje y buhardilla, 

190 m.2 construidos,- conjunto ideado para hacer 
¡a vida más fácil Te!. 888 07 05.

hOCA^ ChALE i
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Torrejón

EL CDS CONTRA LA CONCESION DEL APARCAMIENTO DE
“EL JUNCAL Y EL ARROPE”

Máximo García, Concejal 
y Portavoz del Centro Demo
crático y Social en el Ayunta
miento de Torrejón de Ardoz, 
se declara en disconformidad 
con el procedimiento seguido 
en la construcción del aparca
miento subterráneo en la zona 
de “El Juncal y el Arrope”, al 
estimar que la concesión de 
las obras no se ajusta a las 
normas de observancia obli
gada que impone el Pliego de 
Condiciones. Este grupo polí
tico presentará una moción 
en el próximo Pleno munici
pal que se celebrará el día 15 
de noviembre solicitando la 
nulidad del acto administrati
vo de la concesión, mientras 
desaconseja la adquisición de 
plazas de garaje a los posibles 
mteresados al entender que la 
operación no les ofrece ga
rantías.

Recientemente se ha 
puesto a la venta por parte de 
la empresa “Construcciones y 
Servicios Diversos SA.” las 
plazas de aparcamiento sub

terráneo realizado en el solar 
municipal sito en “El Juncal y 
el Arrope”.

Dicho solar fue adquirido 
a la empresa mencionada en 
el Pleno del día 16 de abril de 
este año a raíz de haberse de
sestimado la construcción de 
un aparcamiento similar en 
otro solar de propiedad muni
cipal en el Parque Cataluña. 
Desestimación que se produ
jo por la intervención de un 
grupo de vecinos de la barria
da que se opusieron frontal
mente al proyecto.

La adjudicación a Cons
trucciones y Servicios Diver
sos SA. se llevó a cabo a pe
sar de que algunos concejales 
de la oposición expresaron 
sus dudas de que tuviera sufi
ciente soporte legal, alegando 
que no se sometía al oportuno 
concurso. Entonces, los argu
mentos del equipo de gobier
no y el partido que repre
sentan se sustentaba en que al 
tratarse de una permuta de 
solar se ajustaba perfecta

mente a derecho por ser una 
figura legalmente reconocida, 
custión que extrajeron de los 
informes dados por el Secre
tario de la Corporación muni
cipal. Consecuentemente a 
estos criterios, la adjudicación 
se hizo bajo las mismas condi
ciones recogidas en el Pliego 
elaborado para el Parque Ca
taluña, es decir, “lo que no 
fue para uno lo es para otro”, 
afirma M. García.

Investigación

Al ponerse en venta las 
plazas de aparcamiento, “y en 
mi doble condición de vecino 
interesado en poder optar a 
una de ellas y, por otra parte, 
como representante del pue
blo” -declara el portavoz cen
trista- llevó su grupo de con
cejales “una exhaustiva inves
tigación” sobre los requisitos 
que rigen en el Pliego de 
Condiciones y en el procedi

miento que se está siguiendo 
por parte de la empresa adju
dicatario, de la que conside
ran que actúa de buena fe, 
trasladando así íntegramente 
la responsabilidad al equipo 
de gobierno.

El proceso de investiga
ción ha consistido en las si
guientes acciones: Estudio del 
Pliego de Condiciones jurídi
cas, técnicas y económicas 
que regirán en el concurso 
público para la construcción y 
explotación de un estaciona
miento subterráneo para vehí
culos y automóviles de resi
dentes en el habitat “Pozo de 
la Nieve,1", del conjunto resi
dencial Parque de Cataluña, 
documento administrativo 
que, como hemos dicho, sería 
aplicado posteriormente a ”E1 
Juncal y el Arrope"; de otra 
parte, estudio del acuerdo del 
Pleno municipal de 16 de 
abril de 1990, mediante el 
cual se efectúa la transferen
cia de la concesión; v, por úl
timo, recabaron informado-

DISEÑO Y

DECORACION f , 0 ^
meterse en obras 
no le quitará el sueño
Buscamos utilidad 
a los espacios muertos 
de su vivienda, oficina 
o local.

Albañilería interior sin escombros, tabiques, fálsos techos.

PIDA PRESUPUESTOS 
SIN COM PROM ISO

¡LLAMENOS!

muebles de obra, estantrías. murales,, arcos, aislamientos 
térmicos y acústicos, y pintura en general.

Juan Barba
Exposición: C/ Río Alberche, 3 

(Junto Parque Manuel Azaña). Tabla Pintora. 
ALCALA DE HENARES. Tel. 882 05 34
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es en la oficina abierta en el 
olar donde se proyecta la 
onstrucción del aparcamiento 
en una de las agencias banca- 

ias que ofrecen préstamos 
referenciales para la adquisi- 
iónde plazas.

Conclusiones

De estas investigaciones el 
otavoz del CDS ha deducido 
na serie de datos, como que 
as plazas se están dando re- 
ervándolas, “sin haber cum- 
lido por parte de la empresa 
onstructora los requisitos le
ales previstos en el pliego de 
ondiciones”, previos a cual- 
uier venta o reserva.

También que la sociedad 
ercantil obliga a abonar la to- 

alidad del precio fijado más el 
VA, acercándose al millón de 
esetas, en un plazo de quince 
fas desde que se hace la re- 
erva, sin que se de a los com- 
radores ninguna garantía me- 
iante la suscripción de una 
óliza de seguros, “las cantida- 
es se entregan por fe en los 
onstructores sin que se ofrez- 
a por parte de la empresa, o 
el Ayuntamiento de Torrejón 
e Ardoz, ningún tipo de póli- 
a aseguradora de los intereses

de los vecinos”. Por otro lado, 
el Ayuntamiento no ha previs
to ningún otro tipo de salva
guarda de los derechos vecina
les en el pliego de condiciones, 
“quedando estos totalmente 
desprotegidos por parte de su 
Corporación municipal, dueña 
del solar y a quien revertirá en 
última instancia la propiedad”.

Además, la empresa cons
tructora no está informando 
suficientemente, según Máxi
mo García, de que ella no tie
ne atribuciones para adjudicar 
las plazas, y tampoco las posee 
para hacer reservas propias, ya 
que la adjudicación está reser
vada en el pliego de condicio
nes al Ayuntamiento, “es decir, 
el abono de la plaza se está ha
ciendo sin que existan garan
tías suficientes de que vaya a 
ser finalmente adjudicada por 
el Ayuntamiento”.

Ante esta situación, el CDS 
ha solicitado al Concejal de 
Urbanismo, Antonio Sánchez 
Doncel, que se ocupe de las 
posibles infracciones que pue
dan estar produciéndose, se 
han entrevistado con el Secre
tario del Ayuntamiento torre
zn ero  con el objeto de recabar 
información y de conocer las 
distintas interpretaciones jurí
dicas que puede tener el expe

diente de adjudicación. Tam
bién mantuvieron una entrevis
ta con el Alcalde del munici
pio, José Pina Fernández, para 
trasmitirle sus inquietudes y 
pedirle que intervenga para 
clarificar, y atajar si fuera ne
cesario cualquier acción im
procedente.

Por su parte, Pina se ha 
comprometido a convocar in
mediatamente a los repre
sentantes legales de la empresa 
constructora para demandar 
información.

Además, señala Máximo 
García, “nos hemos reunido 
con el Concejal de Urbanismo, 
el Secretario de la Corpora
ción y dos representantes de 
Construcciones y Servicios Di
versos SA., donde no hemos 
recibido informes tranquiliza
dores para los vecinos de To
rrejón en proceso de adquirir 
su anhelada plaza de garaje”.

Se refiere el edil centrista, 
en concreto, a que allí se le in
dicó que sí se gestionará una 
póliza de seguro, pero a cargo 
de los compradores, aparte de 
asegurarle que se presentarán 
en la sección correspondiente 
del Ayuntamiento de Torrejón 
lo antes posible la totalidad de 
los documentos que exige el 
mencionado pliego de condi
ciones.

Moción

El CDS tiene la intención 
de presentar en el próximo 
Pleno municipal del día 15 de 
noviembre una moción, “pro
curando con ello salvaguardar 
nuestros intereses ciudada
nos”, en la que solicitarán la 
anulación de la concesión a la 
sociedad anónima Construc
ciones y Servicios Diversos, 
por incumplimiento de las 
condiciones jurídicas y técni
cas exigidas.

Entre tanto el edil centrista 
amplió esta información a los 
interesados que acudieron al 
salón de actos de la Universi
dad Popular en la calle Lon
dres el pasado miércoles día 7 
a las 7’30 de la tarde, hacién
doles la invitación de que estu
vieran presentes en el Pleno 
ordinario próximo, en el que el 
grupo político hará entrega de 
la moción antes referida, con 
el fin último de que puedan re
cibir una impresión directa del 
contenido del debate.

Con todo ello, el CDS local 
sugiere la conveniencia de 
aplazar la entrega del dinero 
hasta que se obtengan garan
tías suficientes.

Pedro Sáez

VISON C ^ e s p i s i a  
ZORRO 

ASTRACAN 
NAPA, ETC. '
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GUADALAJARA

IZQUIERDA UNIDA SEGUIRA CON SU 
RECOGIDA DE FIRMAS PARA ASEGURAR EL 

ABASTECIMIENTO DEL CORREDOR
Rafael Poveda, concejal 

de Alcalá, cree que, desde la 
Comunidad de Madrid se in
tenta “sacar” a Alcalá de 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe.

Izquierda Unida ha reali
zado una asamblea, entre sus 
afiliados y simpatizantes para 
informareles de la campaña 
puesta en marcha con el fin 
de recoger firmas en contra 
de como se está tratando el 
problema del agua y más con
cretamente la controversia en 
tomo de la posibilidad de que 
se construya una pres en el 
cauce del río Sorbe, aguas 
arriba de la que ahora mismo 
tiene la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe.

En principio, Izquierda 
Unida no se muestra en con
tra de la construcción de una 
presa siempre que se den una 
serie de condiciones que pa
san por garantizar los litros 
necesarios para el abasteci

miento del Corredor del He
nares y mantener la calidad 
del agua. Además, creen que 
sería lógico que los estudos 
para una nueva presa los hi
ciera la propia Mancomuni
dad de Aguas del Sorbe o, al 
menos, participara en ellos.

Por lo que se refiere a la 
problemática para adecuar 
sus instalaciones a las necesi
dades futuras; los responsa
bles de Izquierda Unida son 
de la opinión de que Manco
munidad es un organismo con 
suficientes fondos para aco
meter esas obras. Otra cosa 
distinta es que los municipios 

ue la constituyen sigan sien- 
o deudores cuando algunos 

de ellos “cobran el agua inclu
so más cara que lo que se la 
cobra Mancomunidad y, enci
ma, no abonan el recibo co
rrespondiente”.

En la Asamblea de Gua
dalajara estuvo presente Ra
fael Poveda, concejal del

Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, quien confirmó el 
interés del Canal de Isabel II 
de asumir la red de distribu
ción y suministro de Alcalá de 
Henares. Según Rafael Pove
da, Alcalá de Henares es un 
caso atípico puesto que los 
demás pueblos de Madrid se 
abastecen del Canal de Isabel 
II y, por tanto, no es raro que 
haya deseos de que Alcalá 
abandone Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe. De todos 
modos -según Poveda- eso se
ría malo para los habitantes 
de Alcalá y, también, para 
Mancomunidad porque la 
aportación alcalaína es de un 
60%. ¡Claro está! siempre que 
ese Ayuntamiento pagara por
que -según el concejal de Iz
quierda Unida- “el equipo de 
gobierno alcalaíno está apro
vechando el dinero recaudado 
en esta materia para reinver
tirlo en otros conceptos"

Félix García

EL HOSPITAL DE , 
GUADALAJARA CONTARA

CON CAMAS PARA LA 
SECCION DE GERIATRIA

El Hospital de Día Geriátri- 
co permitirá que los pacientes 
reaban cuidados y tratamientos 
por el día, pasando, posterior
mente a su domicilio.

La sección de Geriatría del 
Hospital General del Insalud 
cuenta, desde el pasado lunes 
día 5, con quince camas. En los 
próximos meses está previsto, 
además, un aumento del núme
ro de camas hasta llegar a trein
ta, según recoge el proyecto ini
cial.

Se podrán beneficiar de este 
servicio dos tipos de pacientes. 
Los agudos, cuyo objetivo es el 
diagnóstico y tratamiento de 
enfermedades características 
de estas edades. La estancia 
media prevista es de quince 
días.

El segundo tipo son los en
fermos geriátricos de media es
tancia; es decir, aquellos que 
una vez superada la fase aguda 
de a enfermedad precisan de 
hospitalización para recuperar 
las secuelas o funciones decisi
vas para su normal desenvolvi
miento. El tiempo medio de es
tancia será de treinta días.

ALQUILER
CO N ó SIN CONDUCTOR

VENTA NUEVAS y USADAS

CEDECAR, s .a .

CARRETILLAS ELEVADORAS 
TRANSPALETAS 
y APILADORAS

REPARACIONES EN GENERAL

Polígono Industrial «Ardoz I», Alamo, 35 - 28850 TORREJON DE ARDOZ 
«• (91) 676 82 62 - 676 83 48 - 677 03 75 - Fax 676 89 13
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FÚTBOL

INQUIETANTE ALCALÁ: YA ES ÚLTIMO, 
CON CINCO NEGATIVOS

Campo: Estadio Municipal El Val. 
600 espectadores.
Domingo 4 de noviembre. 11.45 ho
ras. Décima jornada del Grupo I de 
la 2* División B.
Resultado: Alcalá 2 Compostela 3 
Arbitro: Marqués Nistal. Castellano- 
Leonés. Muy bien. Taijetas amarillas 
a Sánchez y Moya del Alcalá y Salva
dor y roja de Moure por el Compos
tela. Goles: 1-0 Díaz, 1-1 Julio, 1-2 
Moure, 2-2 Ramón, 2-3 Moure.

El Alcalá afrontaba este importante 
“choque” con el líder, el Compostela, 
con bajas importantes: De la Calle y De 
Miguel por tarjetas en el partido de copa 
frente al Fuenlabrada, que tan brillante
mente el Alcalá sacó adelante, tras ganar 
por 3-0. A las ausencias de estos jugado
res hay que añadir la de Arturo que se 
lesionó en el calentamiento aunque luego 
jugaría sólo cuatro minutos.

En los primeros minutos el Alcalá 
consiguió un “tímido” dominio de la si
tuación, culminándose en el minuto 7 
con una bonita triangulación entre Mag- 
daleno y Manolo Díaz, internándose éste 
en el área y batiendo a Docobo. Pero la

alegría alcalaína sólo duraría doce minu
tos, Julio aprovecharía un pase por la de
recha del ataque gallego y batiría a Hi- 
ges. La mañana en el Val se “vistió” de 
goles, en el minuto 22 sería nuevamente 
el Compostela en la figura de Moure el 
que marcaría el segundo gol para su 
equipo. En el minuto 30, el Alcalá consi
guió el empate a dos goles sería Ramón 
en un fuerte disparo que batiría sin remi
sión a Docobo. Nada menos que en me
dia hora cuatro goles, algo inusual en el 
fútbol, y más en el Municipal del Val.

Las delanteras se imponían claramente a 
las defensas,y como botón un ejemplo, 
en el 35 Higes comete una salida en falso 
y Mella lanza por muy poco, por encima 
del larguero. Manolo Díaz lanza una fal
ta muy peligrosa que sale fuera por poco. 
Así termino un primer tiempo donde la 
poca gente que acudió al campo, se di
virtió viendo las alternativas en el marca
dor. El definitivo lo consiguió el Com
postela en el minuto 19 del segundo 
tiempo, Moure, de cabeza.

L R adAo

OYE MIRA
El próximo dia 18 de 
novímebre podrás oir
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BALONMANO

EL CAJAMADRID NO AGUANTÓ LA PRESIÓN Y 
SE HUNDIÓ EN LOS ÚLTIMOS MINUTOS

EL TEKA SE MOSTRO MAS SERENO Y EFECTIVO A LA HORA DE LA VERDAD

Campo: Pabellón Ruiz de Velasco. Buena entrada. 
Miércoles 31 de octubre. 18,30 horas. Octava jornada de la 
División de Honor.
Cqjamadrid: Manolo, Pradas I (5), Gómez, Reino (1), Al
berto (2), Martínez y Márquez (3). Puzovic (6,2 de p.), Ele- 
zovic (5) y Vidal (3).
Teka: Ólsson, Ruiz (3), Meló (2), Villaldea (4, 1 de p.), 
Cvetkovic (7, 3 de p.), Cabanas (3), Perico, Pradas II (2), 
Etxaburu (1), Papitu y López.
Marcador cada 5 minutos: 3-2,5-4,6-5, 9-8,12-10,14-11.2* 
Tiempo: 16-13,18-16,20-18,20-19,21-22 y 22-25 
Arbitros: Iniesta y Huelín. Mal. Excluyeron a Márquez, Al
berto (2), Gómez, Cvetkovic, Puig y Cábanas (3, descalifica
do). Tarjeta roja a Gómez y Bárcenas. Tarjeta amarilla al 
técnico tekista, Cadenas.

Este encuentro se adelan
tó al miércoles, debido a que 
el Teka jugó este pasado do
mingo competición europea 
frente al Magdeburgo ganan
do por 2 goles. En menos de 
una semana, el Cajamadrid se 
ha visto las caras con el Teka 
en dos ocasiones y con un sal
do totalmente negativo, dos 
partidos: dos derrotas.

En la primera parte, el Ca
jamadrid siempre fue por de
lante en el marcador con un 
Teka algo vacilante en su jue
go. Elezovic y Puzovic (ex
tranjeros del Cajamadrid) pu
sieron las notas de calidad en 
su equipo consiguiendo la ma
yoría de los goles para los su
yos. Las diferencias eran mí
nimas de uno o dos goles, sin

embargo en el minuto 25 se 
produjo la lesión del santan- 
derino Villaldea por un pro
blema de menisco en su rodi
lla izquierda, algo que hizo re
sentir al equipo del Teka en 
los últimos compases del pri
mer tiempo perdiendo de tres 
goles: 14-11.

LOS ULTIMOS 
MINUTOS, DEL TEKA

En este segundo tiempo, 
en sus primeros minutos, fue 
de dominio del Cajamadrid, 
consiguiendo incluso la mayor 
ventaja en todo el partido: 5 
goles (16-11). Después estas 
ventajas se aminoraron, lle
gando a tener el Cajamadrid 
diferencias a su favor de uno 
o dos goles, llegando a tener 
un 21-19 a falta, de 9 minutos 
para el término del partido.

Sin embargo, a falta de 7 mi
nutos el Teka dió la vuelta al 
partido con un sorprendente 
parcial de 0-5 pasando de ese 
21-19 a un 21-24 para los del 
Teka. Los últimos minutos 
fueron de serenidad visitante 

de nerviosismo local. El Te- 
a siempre en los minutos úl

timos y decisivos tuvo la ini
ciativa en el marcador llegan
do al definitivo 22-25.

El Cajamadrid sólo pudo 
conseguir dos goles en diez 
minios, claro ejemplo del do
minio del Teka y la falta de 
ideas del equipo alcalaíno, 
siendo un “pozo” de nervio
sismo sin poder parar la má
quina del Teka con Olsson y 
Cvetkovic como sus mejores 
jugadores. Destacar en el Ca
jamadrid a Manolo, los goles 
de Puzovic y la buena actua
ción de Pradas I. Elezovic es
tuvo bien en el primer tiempo 
pero en el segundo decayó 
notablemente.

HONE DE
DISEÑO, SJL

Estudios y Proyectos 
de

Decoración Interior

•TRASDOSADOS
•  TABIQUES
•  TECHOS SUSPENDIDOS
•  PROTECCION AL FUEGO
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•  TRILLAJE PARA ESTANTERIAS
•  PROYECTOS TECNICOS DE 

AISLAMIENTO TERMICO Y

Camino de la Esgaravita, Nave 10 
Tel.s 882 51 70 - 882 52 43 
ALCALA DE HENARES
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AJEDREZ

CORRAL, GANÓ EL VI TORNEO 
INTERNACIONAL DE AJEDREZ F.C.R.

BALONCESTO
EL CAJAMADRID RESULTÓ 

VAPULEADO POR EL ASKATUAK
Campo: Polideportivo de Anoeta. Poco público.
Sábado 3 de noviembre. 20,15 boas. 10 jornada de Primera 
Resillado: Loyola Askatuak 84 (39) Cqjamadríd 64 (33) 
Loyola Askatuak: Herreras (4), Amén (4), Taylor (31), Alo- 
cén (8), González (14), Suárez, Goicoechea (13), Santos 
(10) y Fernández.
Cqjamadrid: Bernal (9), Coleman (15), Criado, Martín (8), 
Herrera (7), Ranea, Vidal (12), Paraíso (4) y González (9). 
Arbitros: Del Canto y Guillén. Discreta actuación.

Nuevo pinchazo del Caja
madrid, que cuenta con cua
tro derrotas en diez partidos, 
hecho que le relega del pri
mer puesto al cuarto. Victoria 
sin paliativos del Askatuak 
que aunque tuvo ciertas difi
cultades en el primer tiempo, 
en el segundo se adueñó to
talmente de la situación sin 
dejar al Cajamadrid acercarse 
al marcador. El Loyola 91 pu
so en juego una defensa indi
vidual que atragantó en todo 
momento a los de Tirso Lo- 
rente, hecho que hizo que el 
Cajamadrid sólo consiguiera 
a lo largo del partido sesenta 
y cuatro puntos. A pesar de 
esto, el Cajamadrid mantuvo 
el tipo en el primer tiempo sin 
despegarse mucho en el mar
cador, con diferecias de cinco

o diez puntos, llegando al fi
nal del primer tiempo per
diendo de 6 puntos: 39-33.

En el segundo tiempo, el 
panorama cambió totalmente, 
el Cajamadrid se descentró, 
perdiendo su brújula y se vió 
sorprendido por un Askatuak 
que le salía todo bien con su 
americano Taylor como máxi
ma figura consiguiendo 31.

Resultados:

Loyola 84 Cajamadrid 64, 
Azuqueca 71 Guadalajara 75, 
Santa Coloma 104 Tenerife 
78,Proerimca Cartagena 65 
Lliria 70, Digsa Loja TI Caja- 
badajoz 67, Andorra 105 La- 
gisa Gijón 100, Monte Huelva 
82 Cirsa Hospitalet 104 y Pro- 
haci Mallorca 72 Gran Cana
ria 81

Jugar el ajedrez es relati
vamente fácil, jugar con un ni
vel de competición es posible, 
jugar como los participantes 
internacionales del Torneo 
Fundación Colegio del Rey es 
muy difícil y jugar como los 
grandes maestros KASPA
ROV y KARPOV casi impo
sible. El Torneo que por sexto 
año ininterrumpido na orga
nizado el Club Municipal de 
Ajedrez de Alcalá de Henares 
y con el patrocinio de la Obra 
Cultural de Caja de Madrid, 
de la Delegación Municipal 
del Distrito I y de la Funda
ción Colegio del Rey ha ter
minado con una gran brillan
tez. Este año la gran categoría 
de los jugadores participantes 
permite la calificación del 
Torneo como valedero para la 
obtención de E.L.O. interna
cional.

El número de participan
tes ha sido de sesenta y siete, 
de Argentina, Uruguay, Israel 
y Marruecos como repre
sentantes extranjeros y lo me
jor del cuadro madrileño. Las 
partidas se han venido dispu
tando desde el día 22 del pa

sado mes hasta el día 2 del 
presente, siendo el acto de 
clausura el pasado sábado día 
3, donde se entregaron los 
premios. El campeón del 
Torneo ha sido el español, re
sidente en Alcalá desde hace 
un par de años Juan A. Co
rral, un jugador calculador y 
frío que ha sabido mantener 
una regularidad y un aplomo 
asombroso para terminar ex
cepcionalmente el Torneo, 
imbatido, con ocho puntos de 
los nueve disputados y con un 
punto de ventaja sobre su in
mediato seguidor. Le siguie
ron en la clasificación general 
los españoles José Luis Sán
chez, con siete puntos y Jesús 
de la Cruz con seis puntos y 
medio. Cuarto fue Daniel Ri
vera (Uruguay), quinto Glavi- 
na (Argentina), sexto Zak 
Uriel (Israel), séptimo Slutz- 
kin Uri (Israel), octavo Ro
berto Servat (Argentina) to
dos con seis puntos y medio. 
Con seis puntos en noveno y 
décimo lugar quedaron Fran
cisco Javier Esteban (Alcalá 
de Henares) y Luis María 
Campos (Argentina).

P I Z Z E R I A  I T A L I A N A

BAR-CAFETERIA
Abierto cíe <? de la mañana a 2 de la madrugada

DESAYUNOS

MENU: 2 platos, postre y 
bebidas

800 ptas.
Com idas a la carta

VEN A DEGUSTAR 
DE NUESTRA DULCE 

REPOSTERIA
DE 4 A 7 DE LA TARDE

CONSULTE LA CARTA 
DE RIGOLETTO

•  Colección de Pizzas
•  Ensaladas Típicas
•  Postres de la casa.

BENVENUTI a  RIGOLETTO!
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AGENCIA INMOBILIARIA

fiebalIoÉiÉ A Z U Q U E C A
C/ EL CALVARIO S/N. TEL. (911) 26 28 57

TENEMOS LO QUE USTED NECESITA
PISOS... CHALETS... GARAGES... PARCELAS... TERRENO IINDUSTRIAL... NAVES... ETC.

SE LO OFRECEMOS CON LA SERIEDAD, GARANTIA Y EFICACIA DE UN GRUPO DE PROFESIONALES

EDIFICIO "AVENIDA"
53 Pisos y Comerciales. Próxima entrega.

EDIFICIO "CASTILLA"
15 FASE. 8 Pisos, Comerciales y Garages

EDIFICIO "TORRELAGUNA"
8 Pisos. Comerciales y Garages

RESIDENCIAL "LAS ACACIAS"
Pisos. Comerciales. Garages y Unifamiliares

URBANIZACION "LA PALOMA"
Unifamiliares en Asfain

URBANIZACION "EL CRISTO"
Unifamiliares en Villanueva de la Torré

UNIFAMILIARES
4 Unifamiliares en el Centro de Azuqueca 

URBANIZACION "EL PARAISO". Unifamiliares en Azuqueca

" NAVES. TERRENOS Y CENTRO COMERCIAL
En Polígono Industrial de Miralcampo

NAVES DE 300 A 1000 M/2, en Azuqueca 
TERRENO PARA HOTEL *** Con Proyecto

EDIFICIO "PIZARRO"

Ultimos 
14 pisos, 
garages 

y trasteros

SUS INVERSIONES EN LA ZONA DE MAS PROYECCION DE ESPAÑA


